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«Para tener enemigos no hace falta declarar una guerra;

solo basta decir lo que se piensa» Martín Luther King

Pizza - Pasta & Café
Menú Ejecutivo - Agasajos - Despedidas

Delivery al 4749-8621 / 0800-777-2224
Sarmiento 420, Tigre

Av. Santa María 2546 - Rincón de Milberg - 4731-4259

Además...

AUTOESCUELA
TIGRE

Tigre: Av. Cazón 363
4731-0115 - 15-4422-9932

Benavídez
Ruta 9 y Ruta 27
15-6115-9932

APRENDÉ A MANEJAR

www.autoescuelatigre.com.ar

Virreyes
Brandsen 2195
15-6117-0042

Tigre: ya brinda
servicio el resonador
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el Hospital de
Diagnóstico
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El Hospital de
General Pacheco

restableció su
servicio de cirugía
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Gran Chaco, comunidades indígenas

con déficit vitamínico y mineral
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alimentos frescos
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De categoría "esposa de socio"

a gestionar una regata

Las mujeres del agua
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Situación epidemiológica

En territorio
bonaerense se pone
en marcha un "pase
sanitario" a partir del

21 de diciembre
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"No me olviden":
mural en homenaje

a Carolina Aló
instalado en Tigre

En el marco del Día Internacional de la Eliminación de la Violencia
contra la Mujer, la concejala Gisela Zamora participó del encuen-
tro junto a familiares de Carolina, víctima de femicidio en 1996.
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Un servicio a la comunidad que sigue basándose en
la solidaridad

Cuando hay fuego,
bomberos

Los Bomberos Voluntarios de Tigre agrupan 4 cuarteles, uno de
ellos en la primera sección de islas. Indicaciones para evitar in-
cendios: no quemar basura, mantener el pasto corto y el predio
limpio. Ningún vecino isleño es bombero voluntario. Si la comu-
nidad isleña tiene inquietudes respecto a riesgos y servicios que
brindan los bomberos, el Jefe del Cuerpo, Rodolfo Vandolino,
los invita a comunicarse para conversar.                           Pág.11



Qué cambió en todos estos años?
El presupuesto debe equilibrarse, el tesoro debe ser reaprovisionado, la deuda pública debe ser disminuida, la arrogancia de los funcionarios debe ser moderada y controlada,
y la ayuda a otros países debe eliminarse, para que Roma no vaya a la bancarrota. La gente debe aprender nuevamente a trabajar, en lugar de vivir a costa del Estado.

Marco Tulio Ciceron, año 55 A.C
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Av. Cazón 646 . Tigre
Tel.: 4731.8786

En ChangoMAS Tigre los
usuarios de la tarjeta "Soy
Tigre" acceden a un 15% de
descuento en sus compras

Hasta el 31 de diciembre en ChangoMAS Tigre (Co-
lombia 1212 El Talar), los vecinos adheridos a la tarjeta Soy

Tigre podrán acceder a un 15% de descuento, presentando
DNI que acredite la identidad de la persona titular, todos los
martes y aprovechar opciones de ahorro en diferentes cate-
gorías básicas y productos seleccionados.

La tarjeta "Soy Tigre" es una credencial que ofrece el
Municipio a todos los vecinos de Tigre con descuentos ex-
clusivos en una gran variedad de comercios adheridos como:
panaderías, heladerías, indumentaria, supermercados y ba-
res entre otros de la zona, con el fin de fomentar la compra
local y brindarles opciones de ahorro todos los días.

En esta oportunidad, los clientes que visiten la sucur-
sal de ChangoMAS Tigre podrán aprovechar, presentando
su DNI, de un 15% de descuento, en la compra de productos
de almacén, frescos, perfumería, higiene personal y limpieza,
entre otras tantas categorías. El descuento estará vigente
todos los días martes, es intransferible y no acumula con
otras promociones.

Para más información sobre la tarjeta "Soy Tigre":
www.tigre.gob.ar/tramites/soy_tigre

En el Concejo Deliberante de Tigre los ediles electos reali-
zaron su juramento a través de una sesión que contó con la presen-
cia del intendente Julio Zamora, acompañado por su gabinete ejecu-
tivo.

Durante el acto se designó a Pedro Cernadas como nuevo
presidente del Concejo Deliberante y presentaron a los ediles que
ejercerán su cargo por el período de 4 años.

La jornada estuvo cargada de tensiones y se prolongó en el
tiempo cuando el horario original de la ceremonia era las 10,30hs.,
debido a la imposibilidad de llegar a un acuerdo en el bloque oficialista;
todo culminó con la consagración nuevamente de Segundo Cernadas
como nuevo presidente del cuerpo legislativo.

Con los resultados de las elecciones del 14 de noviembre
donde la propuesta de "Juntos" triunfó obteniendo 7 nuevos ediles,
frente a los 5 que sumó el Frente de Todos, se produjo una paridad
de fuerzas en el HCD donde se reparten 12 concejales para cada
espacio político. Como se preveía, dicha paridad generó innumera-
bles especulaciones sobre quién asumiría la presidencia del cuerpo,
que estaba en manos del massista Fernando Mantelli desde hace
escasos meses.

De todos modos, se esperaba que el Frente de Todos pro-
pusiera un candidato para ocupar el cargo, y más aún con los diver-
sos acuerdos que se mantienen con el frente opositor, se podría
haber quedado con la presidencia del cuerpo, pero las diferencias
entre los ediles "Zamoristas" y "Massistas" que no lograron poner-
se de acuerdo para proponer y defender en las negociaciones a un
candidato propio, la presidencia recayó nuevamente en Segundo
Cernadas, pero no por el voto del cuerpo, sino por la aplicación del
reglamento que indica lo siguiente: "Ante la paridad de votos para el
cargo de presidente del cuerpo, la fórmula ganadora de la última
elección es la que tiene el derecho de imponerlo". Esta imposición
también alteró los nombramientos para ocupar las distintas vice-
presidencias y comisiones quedando de la siguiente manera: la vice-

presidencia quedó para Fernan-
do Mantelli (Frente de Todos -
massismo), la vicepresidencia 2º
para Sofía Bravo (Juntos, espo-
sa de Cernadas) y la vicepresi-
dencia 3º, Florencia Mosqueda
(Frente de Todos) - zamorismo,
quien retornó al legislativo tras
ocupar la secretaría de Turismo
del municipio.

Para el Intendente Julio Zamora, presente
desde temprano en el CD, expresó: "Es una
jornada muy importante porque asumen los
concejales elegidos por el pueblo de Tigre;
sobre todo por lo que representa este día en
relación a la democracia en nuestro país. Se-
guiremos trabajando y buscando los mejo-
res consensos de cara a construir un distrito
más justo para todas y todos los vecinos".
Mientras que para Segundo Cernadas, "fue

un día muy largo, empezamos temprano con
la idea de participar y conciliar con todos,
eso nos llevó varias horas para que cada uno
esté conforme con las comisiones que ocu-
pa, las presidencias, los secretarios y los
vocales. Más allá de las discusiones políti-
cas siempre es bueno buscar articular con el
ejecutivo para no trabajar en dos mundos
separados, eso no sirve. La idea es accionar
juntos para que todo sea más rápido y más
simple".

Por su parte, la concejala reelecta por el Frente de Todos,
Gisela Zamora, indicó: "Es un día muy especial, estoy profunda-
mente emocionada por iniciar el segundo mandato que me dieron los
vecinos a través del voto. Quiero agradecerles a todos los ciudada-
nos que participaron de las elecciones y que nos acompañaron. A
los que no lo hicieron, decirles que voy a honrar esta banca y traba-
jar junto con el intendente Julio Zamora por nuestro Tigre. Felicito
a todas y todos los pares que asumieron, con quienes buscaremos
los mejores consensos por el bienestar de la comunidad".

El cuerpo legislativo del HCD quedó

conformado de la siguiente manera
Frente de Todos: Gisela Zamora, Francisco "Toto"

Fernández Miranda, Sandra Rossi, Alejandro Ríos, Florencia
Mosqueda, Micaela Ferraro, Rodrigo Molinos, Fernando Mantelli,
Verónica Caamaño, Rodrigo Álvarez, Victoria Etchart y Mayra
Mariani.

Juntos por el Cambio: Pedro Cernandas, Marcela Cesare,
Pereyra Ximena, Nicolás Massot, Josefina Pondé, Lisandro Lanzon,
Juan Furnari, Mariano Pelayo, Maximiliano Picco, Sofía Bravo,
Ramos Fernández Costa y Adolfo Leber.

El Concejo Deliberante de Tigre rindió

un homenaje a la Dra. Alejandra Nardi,

a un año de su fallecimiento
El Concejo Deliberante de Tigre rindió un sentido homenaje

a la Dra. Alejandra Nardi, a un año de su fallecimiento. La concejala
Gisela Zamora participó de la actividad, resaltó su compromiso y
su vocación de servicio en pos del bienestar de la comunidad.

"Es un día muy emotivo porque pudimos recordar a quien
fuera la presidenta del Concejo Deliberante y una compañera ejem-
plar, muy querida por la comunidad de Rincón de Milberg por su
labor social, que ha trabajado hasta el último día de su vida cum-
pliendo con su deber. Formó un equipo de mucha lealtad con el
intendente Julio Zamora, buscando siempre el bienestar de todas y
todos los vecinos. Ella fue una de las pocas mujeres presidentas de
los HCD de la Provincia, que ha luchado siempre por empoderar el
género", expresó la edil.

Alejandra Nardi fue vecina de Rincón de Milberg; se formó
como abogada en la Universidad de Buenos Aires y militó desde
joven en el Partido Justicialista de Tigre. En 2005 se incorporó al
Concejo Deliberante y fue presidenta de su bloque hasta el año

2013, fecha en que fue electa
presidenta del HCD. Además,
fue presidenta de la biblioteca
de Rincón de Milberg. Falleció
el 21 de agosto del 2020 a raíz
de una larga enfermedad.

Durante el evento, se pro-
yectó un video que rememoró
su carrera política en Tigre y se
descubrió una plaqueta. Ade-
más, a través del decreto 67/
2021, se estableció que la ofici-
na de reuniones de la presiden-
cia del HCD lleve el nombre de
"Concejala Dra. María Alejan-
dra Nardi".

HCD Tigre: juraron los
nuevos concejales electos

Durante el acto ceremonial se designó a Pedro Segundo Cernadas como nuevo presidente del poder legialtivo y
presentaron a los ediles que ejercerán su cargo por el período de 4 años.
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Juraron los
Concejales electos

y quedó conformado
el nuevo HCD de

San Fernando
Se renovaron 10 bancas que estaban en juego. Se trata
de Eva Andreotti, Javier Rovegno, Laura Triador, Igna-
cio Pérez, Ramona Maderna y Jorge Barrasa (Frente
de Todos) y Agustina Ciarletta, Carlos Cáceres, Marcela
Pines y Federico Storani (Juntos). El acto contó con la
presencia del Intendente Juan Andreotti. "Es un orgullo
poder estar en este Concejo, agradezco al pueblo de
San Fernando que nos ha elegido para cumplir esta fun-
ción. Tenemos muchos sueños por de-
lante y el cuerpo político del Intendente
Juan Andreotti va a estar a la altura
para desempeñar la mejor tarea para la
comunidad", dijo la edil Eva Andreotti.

Con la presencia del Jefe Comunal
de San Fernando Juan Andreotti, los Con-
cejales electos el pasado 14 de noviembre
llevaron adelante su jura en el Concejo De-
liberante del distrito. Recordemos que se
impuso la boleta del Frente de Todos enca-
bezada por Eva Andreotti, acompañada por
Javier Rovegno, Laura Triador, Ignacio
Pérez, Ramona Maderna y Jorge Barrasa.
De parte de Juntos, asumieron sus bancas
Agustina Ciarletta, Carlos Cáceres, Marcela
Pines y Federico Storani.

"Es un orgullo poder estar en este
Concejo Deliberante, agradezco al pueblo
de San Fernando que nos ha elegido para
cumplir esta función. Todo el cuerpo políti-
co del Intendente Juan Andreotti va a estar
a la altura para desempeñar la mejor tarea
para la comunidad", expresó la concejal Eva
Andreotti.

En ese sentido, la edil remarcó: "Te-
nemos muchos sueños por delante, ya es-
tamos arrancando con las obras de los 7
establecimientos educativos provinciales
que estamos renovando a nuevo y la UDI
de Villa Jardín. Hay proyectadas grandes
iniciativas para el distrito de San Fernando
como la Reserva Ecológica, el Parque In-
dustrial, que va a generar una salida laboral
para 10 mil vecinos; también seguimos cons-
truyendo lo que va a ser el corazón del arte
y la cultura en nuestro distrito con la reno-
vación y restauración del Palacio Otamendi,
y vamos a continuar con los apoyos esco-
lares durante el verano".

Por su parte, el Presidente del Con-
cejo Deliberante, Santiago Aparicio, opinó:
"Hoy es un día de festejo porque juraron
los concejales que representan al pueblo
de San Fernando. Es una responsabilidad
muy grande que tienen de mostrar todo el
trabajo político que vienen haciendo du-
rante estos años, siendo responsables de

sus actos y defendiendo siempre a la
comunidad sanfernandina. Así que muy
contentos y también felices por la visita
del Intendente Juan Andreotti y también
del Jefe Comunal de Avellaneda que nos
acompañó. Después de dos años de
pandemia la gente pudo volver al recin-
to a participar de este lindo evento que
para mí es el mejor acto de la democra-
cia".
También estuvo presente en la jura el

Intendente de Avellaneda, Alejo
Chornobroff; la Diputada Nacional, Ali-
cia Aparicio; el Diputado Nacional,
Sebastián Salvador; el Diputado Provin-
cial, Matías Molle; funcionarios muni-
cipales del Departamento Ejecutivo;
Consejeros Escolares; Bomberos; Vete-
ranos de Malvinas; y vecinos.
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En las instala-
ciones del Concejo De-
liberante sanfernan-
dino se dieron cita re-
presentantes de los
Mayores Contribu-
yentes, Concejales y
vecinos, que asistieron
a la Asamblea que apro-
bó las Ordenanzas Fis-
cal e Impositiva y el
Presupuesto 2022.

El Presupues-
to 2022 para San Fer-
nando será de 15.017

millones de pesos;
entre las obras más destacadas se incluye el Túnel de la avenida
Sobremonte, el Parque Industrial, la ampliación del Hospital Muni-
cipal, la restauración del Palacio Otamendi y un nuevo Teatro, una
Base de Emergencias, la puesta en valor de la zona de Canal, una
Reserva Ecológica junto a la Universidad de Luján con mejores
espacios para sus estudiantes, el Centro Cultural "San Ginés" y la
renovación de siete escuelas provinciales.

El Presidente del cuerpo deliberativo, Santiago Aparicio,
dijo: "Pudimos aprobar la ordenanza Fiscal Impositiva y el Presu-
puesto municipal 2022 en dos sesiones muy largas, y conformes
porque todo el cuerpo, los 20 concejales trabajaron mucho para
tomar las decisiones. Hoy, el oficialismo le da la posibilidad al
Ejecutivo de San Fernando de tener los fondos para seguir trabajan-
do por nuestra comunidad que tanto queremos. La oposición no
votó las dos ordenanzas y el oficialismo lo hizo a favor".

"Tenemos muchísimas obras que continuar en 2022 y fun-
damentalmente seguir cuidando a la gente en el tema salud", explicó
Aparicio y continuó: "Obras para nuestra comunidad que pondrá a
San Fernando a la vanguardia de todos los distritos del país".

Por su parte, el Presidente del bloque Frente de Todos,
Pablo Peredo, agregó: "Como todos los años, recibimos a los Ma-

San Fernando aprobó el
Presupuesto 2022 y las

Ordenanzas Fiscal e Impositiva
El presupuesto municipal aprobado por mayoría para el próximo año abarca obras como la
construcción del Parque Industrial, la restauración del Palacio Otamendi y un nuevo Teatro,
la renovación de siete escuelas provinciales, el Túnel de Av. Sobremonte, una Reserva
Ecológica junto a la Universidad de Luján con mejores instalaciones para sus estudiantes, la
ampliación del Hospital Municipal, una Base de Emergencias, la puesta en valor de la zona de
Canal, el Centro Cultural San Ginés, y más.

yores Contribuyentes que nos
acompañaron en la Asamblea y
tuvieron la paciencia para estar
durante 3 horas, con las distin-
tas miradas de cada bloque. El
Frente de Todos aprobó la Fis-
cal Impositiva, y Cambiemos la
rechazó, reclamando que el Mu-
nicipio deje de prestar servicios
y que no haga tantas obras.
Hubo un debate donde los Ma-
yores Contribuyentes expusie-
ron lo contentos que están con
San Fernando; y también se re-
mitió una ordenanza donde el
Municipio eliminó dos tasas que
no se cobrarán más".

Al finalizar la jornada,
se aprobó por mayoría el Pre-
supuesto 2022 de $ 15.017 mi-

llones.

  Todos x Franco
Franco (22 años) tiene distrofia muscular de Duchenné y enfermedad pro-

gresiva degenerativa sobre todo en su fuerza muscular. Sin recuperación hasta el
momento, por su comodidad postural, pérdida de fuerza y movilidad reducida, le
recetaron una silla de elevado valor económico. Hasta hace unos meses atrás ron-
daba los 560 mil pesos.

El Movimiento Solidario Rincón llevó adelante eventos con fines recaudatorios
pero la cifra aún es inalcansable, por ende, se apela a buena voluntad de la comuni-
dad para quienes puedan colaborar. Con Nancy Gorosito, su madre, pueden comu-
nicarse al 11.3397.6736 / 11.6196.8270.
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El Municipio de Tigre ya ofrece el servicio
de resonancia magnética en el Hospital de Diag-
nóstico Inmediato de Don Torcuato, ubicado en
Colectora Oeste, esquina Menéndez y Pelayo. Los ve-
cinos interesados deben solicitar turno previo a través
de WhatsApp a los números: 11-2689-9228 y 11-

2031-0388.
La prestación fue incorporada recientemente por

la gestión local con la inversión en un nuevo resonador
magnético de alto campo y la construcción de un edifi-
cio anexo al HDI en el que se instaló el equipo médico.
Este permite la realización de resonancias magnéticas
con y sin contraste, angioresonancias, resonancias
mamarias, espectroscopias, entre otros estudios.

El equipo se complementa con el servicio que
brinda el Municipio en diagnóstico por imágenes, como:
un tomógrafo multicorte, dos mamógrafos digitales, 8
ecógrafos y ecodoppler; y equipos de rayos digitales de
última generación.

Tigre: ya brinda servicio el
resonador magnético en el

Hospital de Diagnóstico
Inmediato de Don Torcuato

Se trata del equipo de última generación in-
corporado por la gestión local a las presta-
ciones del HDI ubicado en Colectora Oeste,
esquina Menéndez y Pelayo. Para acceder,
los vecinos que lo requieran deben solicitar
turno a través de WhatsApp a los números:
11-2689-9228 y 11-2031-0388.

E-mail: actualidadtsf@gmail.com
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v Especialista en Ortopedia
y Traumatología general

Dr. Pablo O. D´Amico
MEDICO M.P.: 49.217 - M.N.: 63.124

Paso 461 (lunes y miércoles) . 4749.6336 . Tigre
Av. Italia 763 (mart. y juev. de 10 a 12 y 15 a 17hs) . 4731.3236 . Tigre

v Medicina y Cirugía
de pierna, tobillo y pie

Wasap al 11.6878.6809

"A partir del 21 de diciembre, los y las mayores de
13 años deberán acreditar un pase libre con vacunas para
poder acceder a eventos masivos y otras actividades",
anunció el gobernador Axel Kicillof, al encabezar una con-
ferencia de prensa sobre la situación epidemiológica jun-
to al ministro de Salud, Nicolás Kreplak.

"Hay países que están atravesando una quinta y
hasta una sexta ola de contagios y en todas las regiones
se observa que, allí donde hay menos vacunas, hay un
mayor impacto de la pandemia", sostuvo Kicillof y agre-
gó "esta medida es un llamado a cuidar lo que tenemos y
a cuidarnos entre todos".

El Gobernador señaló que "necesitamos concien-
tizar y convencer a todos y todas para que el proceso de
inmunización de la Provincia sea universal". En ese sen-
tido, informó que "se extenderá también la vacunación
libre con segunda dosis a todos los y las mayores de tres
años".

El pase libre con vacunación con dos dosis se po-
drá acreditar con las aplicaciones VacunatePBA y Mi Ar-
gentina, o con el carnet físico en tarjeta o cartón que se
extiende en las postas de vacunación. Será obligatorio
para concurrir a eventos masivos y a actividades cultu-
rales, deportivas, religiosas y recreativas en espacios ce-
rrados; para realizar trámites ante organismos públicos y

privados; y para trabajado-
res que realicen atención al
público en entidades públi-
cas y privadas.

Sobre la situación
epidemiológica, Kreplak in-
dicó que "esta semana he-
mos observado un aumen-
to del 33% de los casos
respecto de la semana an-
terior". "Esta situación re-
presenta apenas un 6,4% de
los contagios que se dieron
durante el pico de la segun-

Situación epidemiológica

En territorio bonaerense se pone
en marcha un "pase sanitario"

a partir del 21 de diciembre
Será para mayores de 13 años para acceder a eventos masivos y otras actividades.
El pase libre con vacunación con dos dosis se podrá acreditar con las aplicaciones
VacunatePBA y Mi Argentina, o con el carnet físico en tarjeta o cartón que se
extiende en las postas de vacunación.

da ola, en tanto que toda-
vía no se observa un
correlato en el aumento de
la ocupación de camas de
terapia intensiva", añadió.

"Vemos con preocu-
pación que en otros luga-
res del mundo aumentan
los casos cuando llega el
otoño y que las mayores
complicaciones se dan en
los países donde hay me-
nos personas vacunadas",
enfatizó el Ministro y sos-
tuvo "tenemos disponibili-
dad de vacunas, la experien-
cia y la capacidad para in-
munizar a todos y todas las
bonaerenses mayores de
tres años".

Por último, Kicillof
subrayó que "los casos es-
tán creciendo y en todo el
mundo preocupa la llegada
de una nueva variante
como Ómicron, por eso
necesitamos acelerar la va-
cunación hasta llegar a to-
dos y todas para preservar
así lo que hemos consegui-
do con tanto esfuerzo".
(InfoGEI) Mg

PUBLIQUE EN
ACTUALIDAD

15-5051-1875
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FARMACIA
WILHELM
OBRAS SOCIALES

Tarjetas de crédito y débito

Envíos a domicilio 4731-0928
Av. Santa María 2160 - Rincón

FARMACIA
de Cecilia L. Ferreyra - Farmacéutica

Ferreyra
PERFUMERÍA

Av. Santa María 2418 - Rincón

Tel/fax: 4749-5423
e-mail: farmaciaferreyra@hotmail.com

Atención de lun. a vier. de 8 a 12,30 y de 16 a 20 hs.
Sáb. de 8,30 a 13. Tarjetas de crédito y débito

4749-8358   .   15-6748-9194
gabrielabrazzola@gmail.com

Lic. Gabriela Brazzola Wehr

Psicóloga (UBA)
Terapias focalizadas
Individual . Familiar

Bourdieu 485, Tigre
4749-0399 / 15-3104-6672 / estudcont@gmail.com

SEBASTIAN  MORALES
Contador Público      Lic. en Administración

CONSULTORIO
OFTALMOLOGICO

Dr. Jorge H. Lima
Oftalmología pediátrica

Cirugía de miopía - Astigmatismo
Hipermetropía - Presbiscia - Cataratas

I O M A         O S D E
Horarios de atención: lun., mart., miérc. y vier. de 16,30

a 19,30 / Martes y jueves de 9,30 a 11,30 hs.

Turnos al 4731.0526  /  15.5020.5085
Albarellos 509, esquina de Av. Cazón al 1300, Tigre

En Tigre centro, el Municipio presentó el mural "No me
olviden" en homenaje a Carolina Aló - vecina víctima de femicidio en
1996 - realizado por el artista Federico Castillo. La concejala Gisela
Zamora participó del encuentro en el Túnel Antonio Gualdoni,
donde está ubicada la obra, junto a autoridades municipales y fami-
liares de Aló.

La presentación de la obra "No me olviden" estaba prevista
para el pasado 27 de mayo, Día de la Prevención de la Violencia en
el Noviazgo, sin embargo, motivos relacionados a la pandemia lo
impidieron. Finalmente la iniciativa fue retomada y presentada en el
marco del Día Internacional de la Eliminación de la Violencia contra
la Mujer, a conmemorarse el jueves 25 de noviembre.

"Conmemoramos la Semana de la Eliminación de la Violen-
cia contra la Mujer, presentando en el mural de Carolina Aló, una
vecina de Tigre víctima de un femicidio, uno de los hechos más
trágicos que marcó a nuestra comunidad. A través de esta obra se
busca sensibilizar acerca de los derechos de las mujeres y desde el
Municipio de Tigre redoblamos el compromiso a seguir trabajando
en materia de prevención. Contamos con un área específica donde
se brinda asistencia y contención con un equipo de profesionales,
que recorren todo el distrito, en un trabajo articulado con fiscalías y
comisarías, buscando actuar de manera más rápida y aprehender a
los violentos. Hay un fuerte compromiso del intendente Julio
Zamora de erradicar la violencia de género, y como concejal estoy
comprometida con esta lucha", destacó Gisela Zamora.

"No me olviden": mural en
homenaje a Carolina Aló

instalado en Tigre
En el marco del Día Internacional de la Eliminación de la Violencia contra la Mujer, la concejala Gisela Zamora
participó del encuentro junto a familiares de Carolina, víctima de femicidio en 1996. Ubicada en el túnel Antonio
Gualdoni del centro del distrito, la obra fue realizada por el artista Federico Castillo y busca concientizar a la
comunidad sobre el flagelo.

Edgardo Aló, padre de Carolina y presiden-
te de la Fundación Carolina Aló, afirmó: "Esto a
uno lo pone orgulloso porque es importante que
Carolina sea el camino para que haya
concientización en todo el país, pero especial-
mente en Tigre, que siempre nos ha dado el res-
paldo en esta lucha. Es importante que las muje-
res sepan cuáles son sus derechos. Hace unos
días salió el fallo definitivo sobre la violación de
restricciones del femicida y asesino Fabián Ta-
blado, que fue ejemplificador y un precedente
para que los jueces también sepan cuál es la ley y
cómo aplicarla; y sobre todo los delincuentes,
asesinos y violentos sepan que esto no es gratis.
Hoy esta imagen de Carolina hace que uno sienta
que no se fue, porque uno muere cuando se olvi-
da y ella es recordada por todos, especialmente
por la comunidad de Tigre".

Durante el encuentro, los presentes descu-
brieron una placa conmemorativa junto al mural

y plantaron un árbol lapacho, como símbolo de fortaleza de la
comunidad. Junto a él, también presentaron otra placa con la leyen-
da "Todas las personas tenemos derecho a vivir la vida libre de
violencia".

"Presentamos esta obra que es una forma más de concientizar
y sensibilizar a toda la comunidad de Tigre sobre el problema que
venimos sufriendo las mujeres respecto a la violencia. Desde el
Municipio realizamos distintas acciones en materia de prevención,
como por ejemplo talleres de prevención en escuelas e institucio-
nes, además de contar con un equipo interdisciplinario de profesio-
nales que asiste y acompaña", expresó la subsecretaria de Mujeres,
Géneros e Infancia, Nadia Olivieri.

Este año, en el marco del Día de la Prevención de la Violen-
cia en el Noviazgo y con motivo del 25° aniversario del femicidio de
Aló, el Municipio de Tigre llevó adelante la primera jornada de
sensibilización virtual llamada "Carolina", con el objetivo de brin-
dar herramientas para promover noviazgos sanos y reflexionar so-
bre las causas sociales que generan relaciones violentas.

En línea con el abordaje integral para la erradicación de la
violencia contra la mujer, según la Ley 26.485, el gobierno local
continúa fomentando campañas de educación y capacitación orien-
tadas a la comunidad para informar, concientizar y prevenir la vio-
lencia contra las mujeres en los ámbitos en que desarrollen sus
relaciones interpersonales.

Participaron también del encuentro: la secretaria de Desa-
rrollo Social y Políticas de Inclusión, Cecilia Ferreira; la subsecreta-
ria de Derechos Humanos y Juventud, Natalia Reynoso; la directo-
ra coordinadora de Políticas de Género y Violencia Familiar, Verónica
Vallejos y el comisario Juan Manuel Méndez; y familiares de Caro-
lina Aló.
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v Los premios se pagan en el acto

Castiglioni 1305 - Rincón - 5244.5971

Gracias por

acompañarnos

siempre!!!

A mediados de noviembre se inició el debate de la Ley de
Gestión Integral de Envases, en la Cámara de Diputados. Impulsa-
da por el Poder Ejecutivo Nacional, la ley fue elaborada por el
Ministerio de Ambiente, por lo cual el viceministro, Sergio
Federovisky expuso en la Comisión de Recursos Naturales donde
señaló sus objetivos básicos: favorecer el reciclaje; disminuir volu-
men de rellenos sanitarios; dignificar el trabajo de los cartoneros;
erradicar basurales a cielo abierto. También aclaró que la ley no
establece un impuesto, sino una tasa ambiental que puede llegar al
3% como límite máximo cuando el costo del reciclado es muy alto;
el porcentaje disminuye si las empresas incorporan material recicla-
do en la producción de sus envases o si gestionan de forma privada
el reciclado y tratamiento de los mismos.

Maliciosamente algunos y algunas diputadas dicen que la
ley establece un impuesto y, reiteramos, no es así. Lo recaudado
por la tasa ambiental conformará un fideicomiso para "financiar los
sistemas de gestión que establezcan los municipios, los consorcios
municipales, las provincias o incluso las empresas", especificó
Federovisky.

Para la formulación de la ley aportaron diferentes agrupa-
ciones de recicladores, entre ellas FECOOTRA, CONARCOOP.
Ramiro Martínez, presidente de ésta última, informó que en la
actualidad hay muchas herramientas tanto nacionales como provin-
ciales, "incluso existe una Dirección de Reciclado en el Ministerio
de Desarrollo Social, pero se necesitan más herramientas políticas,
no sólo de financiamiento, sino también normativas que generen

inclusión. Por eso ésta es una
herramienta fundamental para el
sector".

Responsabilidad

Extendida del

Productor
Cuando un empresario de-

cide envasar su producto en un
envase de plástico no retornable,
sabe muy bien que ese envase
formará parte de miles de bote-
llas que van a parar a rellenos
sanitarios o que invadirán ríos y
mares. Encontrar botellas de
plástico tiradas por las calles es
algo absolutamente habitual; que
las botellas floten por el río Ti-
gre, Reconquista, Luján o cuan-
to arroyo exista, también es algo
frecuente.

Que muchísimas familias
manden a la bolsa de la basura
las botellas de plástico, es algo
cotidiano. Las botellas de plás-
tico son consideradas basura que
los Municipios deben gestionar
y lo hacen pagando a las empre-

Debate, consecuencias e intereses opuestos alrededor de la Ley General de
Envases

"Es una herramienta
fundamental para el sector"

En el proyecto presentado por el Ministerio de Ambiente de la Nación participaron agrupaciones de recicladores.
Objetivos de la ley: favorecer el reciclaje, disminuir el volumen de rellenos sanitarios, dignificar el trabajo de los
cartones, erradicar basurales a cielo abierto. Defendiendo intereses empresariales, la oposición tergiversa infor-
mación.

sas recolectoras que se llevan
un gran porcentaje del presu-
puesto municipal.

"Los empresarios ponen en
el mercado envases que se
desechan y ese pasivo am-
biental lo paga la comunidad
porque con sus impuestos
paga a las empresas recolec-
toras de residuos. Los Muni-
cipios no sólo pagan a las em-
presas, también pagan la dis-
posición final en CEAMSE
que se descuenta de la copar-
ticipación", informó Leonar-
do Pérez Esquivel, integrante
del Espacio Intercuencas.

En muchísimos casos, los
plásticos terminan en basu-
rales a cielo abierto, lo que

implica riesgo ambiental y sanitario, por supuesto siempre para los
más pobres que son los que viven rodeando esos lugares.

Todo este desastre es pagado por la sociedad con su dinero
y con enfermedades, mientras los empresarios sólo embolsan ga-
nancias. La Ley de Gestión Integral de Envases se propone generar
un nuevo paradigma para terminar con la injusticia y la degradación
ambiental.

Basada en la Responsabilidad Extendida del Productor
(REP), "la ley avanza hacia una gestión sustentable de los residuos
tanto en lo social, lo ambiental y lo económico", dice un comunicado
de la Red de Investigación y Acción sobre Residuos (RIAR).

La Organización para la Cooperación y el Desarrollo Eco-
nómico (OCDE), organismo internacional donde participan la ma-
yoría de los países del mundo, define la Responsabilidad Extendida
del Productor como "una política ambiental en la cual la responsabi-
lidad del productor por su producto es extendida hasta el momento
del postconsumo en el final del ciclo de vida del producto". Muchos
países europeos aplican la REP: Alemania, Bélgica, Francia, Aus-
tria; en el ámbito latinoamericano, lo hacen Uruguay, Chile, Brasil,
México, Colombia.

Alianzas virtuosas
"En general, la ley se inspira en otras que ya están funcio-

nando. Acá se puso énfasis en la generación de empleos verdes, pero
estos modelos ya existen en muchas partes del mundo", comentó
Leonardo Pérez Esquivel, resaltando que para los grupos
socioambientales "el punto principal es que se fortalezcan las coo-
perativas y que la comunidad pueda tener participación en el con-
trol del programa".

Por su parte Ramiro Martínez, presidente de
CONARCOOP y también integrante de Creando Conciencia Coo-
perativa de Trabajo, coincidió en que "las definiciones políticas
tienen que estar construidas con el sector, no pueden venir de arriba
para abajo, sin escuchar a los trabajadores que diariamente abren las
bolsas de residuos".

Cuando los implicados directos participan en la construc-
ción de herramientas políticas, se genera mayor compromiso en su
aplicación. Es, entonces, imprescindible la alianza virtuosa entre
recicladores, sociedad civil y municipios, ya que de esta manera se
asegura, por un lado, que los fondos sean aplicados al objetivo
establecido por la ley y, por otro, que lleguen a todos los trabajado-
res, aún aquellos que trabajan en formatos muy precarios y de
manera individual. En relación a esto, Martínez especificó que lo
conveniente es la organización de los recicladores urbanos y que la
ley apunta a reivindicar ciertos valores, entre ellos que los niños no
deben trabajar porque su lugar es la escuela.

Si bien el tratamiento de la ley fue acelerado en los primeros
15 días, las operaciones mediáticas instalaron el debate con un con-
tenido negativo "aun cuando ésta es una normativa que viene de
esos países que a muchos les gusta mirar, como los países euro-
peos", comentó Martínez, al mismo tiempo que destacó que toda-
vía queda el mes de diciembre para seguir tratando el proyecto dado
que se extendió el período de sesiones ordinarias.

Por Mónica Carinchi

Sociales - Rincón de Milberg

Instituciones
locales festejaron
el cierre de año

El Movimiento Solidario Rincón (MSR) y la Agrupa-

ción + Tigre (A+T), llevaron adelante el cierre de año junto a
amigos de ambas agrupaciones y vecinos de Rincón de
Milberg. El MSR en el Club Rincón en conjunto con el Centro
de Jubilados Rincón y la A+T en la Casa del Delta.

En ambos festejos estuvo presente - entre otros fun-
cionarios municipales de Tigre - la concejal recientemente
reelecta Gisela Zamora, quien agradeció la invitación en am-
bos festejos y se la vio muy cómoda entre amigos y vecinos.

En este tipo de eventos, los números artísticos nunca
quedan de lado, son parte de los festejos y hubo para todos
los gustos musicales en ambas veladas: Martín Robre
Ezequiel Tatich, Mariel y su son colombiano, la Sonora del
Barrio, Griselda al ritmo de la cumbia y Las Hermanas Aranda;
incluso, muestras de pinturas a cargo de Norma Viegas.

Sin dudas, dos cálidos eventos hechos con el cora-
zón de los organizadores y colaboradores.

Comunicate por E-mail:
actualidadtsf@gmail.com

Agrupación + Tigre

Movimiento
Solidario Rincón
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At.: Lun. a viern. de 9 a 13 y de 16 a 20 hs. Sáb. 9 a 13 hs.
en Av. Cazón 1336, Tigre. Tel./Fax 4749-0136

sociedad_italiana_tigre@hotmail.com              www.socitalianadetigre.com.ar

Teatro - Salón de Fiestas
Quincho - Convenciones

Eventos - Habilitado

Actividades en nuestra sede
Gimnasia - Gimnasia modeladora

Gimnasia aerolocal - Yoga Yogaterapia - Teatro Coro

Estudio de Danzas SD DANCE: Danza Clásica Danza Jazz
Contemporáneo - Salsa - Bachata - Zumba - Tap - Comedia

Musical - Estilos Urbanos - Folclore - Tango

Reiki (Niveles - Practicas - Armonizaciones Meditaciones)
Danzas Griegas - Taller de conversación en Italiano.

ACLI: Asistencia Integral a los Italianos (4731-4330)
Dante Alighieri: Escuela de lengua italiana (4731-4330)

Al servicio de la comunidad desde el 3 de marzo de 1878

Sociedad Italiana de Tigre

Pañalera

Pompis
Pañales, bebés

y adultos
Todo para la
futura mamá

Extra sec

Av. Italia 1700, Tigre. Tel.: 4731-3937

Av. Cazón 1011 - Tigre
4749-0539      Secretaria tel.: 4731-5317

                   Futsal en A.F.A. (Femenino y masculino)

            Futsal en A.F.A. y BAFI (Femenino y masculino)

Escuela de fútbol    Baby fútbol infantil

Taekwondo    Karate

Alquiler de
salones

CLUB GLORIAS

El Hospital Provincial de General Pacheco restableció
su servicio de cirugía, tras verse afectado hace unos meses
por un incendio. Las salas dañadas fueron restauradas con
fondos del Municipio y la Provincia, poniendo a punto dos
quirófanos intervenidos de forma integral que se suman al de
guardia, restaurado recientemente. Las tareas contemplaron
la colocación de pisos aislantes especiales, pintura
antibacterial y nueva instalación eléctrica.

Próximamente se incorporarán otras dos salas quirúr-
gicas que contarán con las mismas características y de esa
manera, el nosocomio tendrá 5 quirófanos para realizar ciru-
gías generales, así como de ginecología y traumatología.

El Intendente de Tigre, Julio Zamora, al supervisar las
obras expresó: "Junto a la Provincia de Buenos Aires esta-

mos transformando el Hospital de
Pacheco. Nos alegra visitar estos
dos nuevos quirófanos que van a
permitir realizar las cirugías progra-
madas que tiene pendientes. Próxi-
mamente van a funcionar otros dos
más, así como las salas de parto hu-
manizado. Vamos a seguir trabajan-
do en conjunto porque este hospi-
tal tiene que ser modelo para todos
los vecinos y vecinas de Tigre".

Y agregó: "Tenemos proyecta-
do además el hospital de alta com-
plejidad, pero simultáneamente hay
que estar al lado del hospital pro-
vincial. Hay que acompañar a su di-
rector y el personal médico, de en-
fermería y administrativo que traba-
ja aquí, porque no solo se trata de la
atención de los vecinos, sino que
los trabajadores de la salud cuenten

con un lugar digno para poder desarrollar sus tareas".
Los Gobiernos local y provincial, además, pusieron

en valor una sala de recuperación, anexa a los quirófanos y
construirán 2 nuevas salas TPR (Trabajo, Parto y Recupera-

El Hospital de General Pacheco
restableció su servicio de cirugía
Las salas fueron restauradas por el Municipio y la Provincia tras el incendio que afectó al nosocomio. Se realiza-
ron trabajos de pintura antibacterial e instalación eléctrica y la colocación de pisos aislantes. Además, se construi-
rán 2 salas TPR para una mejor atención de la mujer y su bebé.

ción) que brindarán una asistencia integral a la familia. Serán
espacios acondicionados para una mejor comodidad de la
mujer al momento de dar a luz con: camillas especiales, 2
módulos de baño, una sala de recepción para la atención de
la emergencia y un equipo especializado para llevar adelante
los partos.

Por su parte, el director ejecutivo del Hospital de Ge-
neral Pacheco, Diego Morera, añadió: "Es una gran noticia
contar con estos quirófanos para realizar nuevamente las
cirugías programadas, tanto del servicio de ginecología, trau-
matología y cirugía general. Esto implica retomar la actividad
de internación y volver a convocar a los pacientes. Espera-
mos próximamente tener toda el área quirúrgica completa con
la normativa que nos pide el Ministerio de Salud, para garan-
tizar las mejores cirugías, con la menor cantidad de complica-
ciones. Es muy importante el apoyo que recibimos entre el
Municipio de Tigre y la Provincia de Buenos Aires".
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En la localidad de Rincón de Milberg, el intendente de Tigre,
Julio Zamora, recorrió este jueves a la noche la renovación integral
que el Municipio de Tigre lleva adelante en el barrio - de pocas
manzanas - llamado Parque Alegre, ubicado precisamente en la calle
Ugarte al fondo, que nace sobre la Av. Santa María y desemboca en
el Río Luján, una zona rodeada de mucha naturaleza verde y añosa.

Las obras llevadas adelante hasta este momento son la
pavimentación de 1600 metros de asfalto negro, comenzando en
calle Ugarte con la intersección de Exaltación de La Cruz y expan-
diéndose hacia las arterias Toscaneli, Aguirre y Galileo Galilei; la
colocación de casi 40 reductores de velocidad, la renovación de
nuevos postes de alumbrado y luminarias LED y el entubamiento
para erradicar parcialmente las zanjas a cielo abierto sobre Ugarte,
con caños de hormigón de 50 cm. de diámetro por 1,20 metros de
largo.

Estas obras se suman a otras efectuadas por el Municipio
en el año 2020; donde se renovó el tendido de cable y se incluyeron
nuevas luminarias en Ugarte, desde Matheu hasta Exaltación de la
Cruz. A su vez, entre los años 2019 y 2020, llegó la conexión de red
de agua potable y en el 2019 comenzó a ingresar el transporte
público para fortalecer una mejor calidad de vida a los lugareños.
Habitan unas 160 familias.

Pasadas un poco más de las 20 hs., llegó el jefe comunal a
una casa de familia donde lo esperaban medio centenar de vecinos
para dialogar sobre los proyectos a futuro y así, continuar con el
desarrollo urbano de la zona.

"Es una jornada muy especial para la comunidad de este
barrio porque, a través de una gran inversión que ha hecho el Muni-
cipio de Tigre, vemos un cambio muy significativo en toda la zona.

A principios de noviembre
se celebró la 33 edición del World
Cheese Awards, es decir el concur-
so de quesos más importante del
mundo, en Oviedo, capital de
Asturias, España, y por primera
vez participó un jurado argentino:
Beatriz Coste, especialista en aná-
lisis sensorial de quesos.

Desde hace 25 años, la in-
geniera Coste tiene su vida dedica-
da al estudio y difusión de los que-
sos. Estudió ingeniería en zootec-
nia; trabajó en un laboratorio ha-
ciendo análisis de leche; elaboró
quesos de cabra y oveja en la
Patagonia, "en el medio de la nada";
se fue a España, "con una mano
atrás y otra adelante", a realizar un
doctorado y allí se enamoró del aná-
lisis sensorial de alimentos y realizó su tesis sobre un queso de
Tandil. Fue la primera mujer jurado en el Concurso Nacional de
Quesos; organizó el concurso provincial de quesos de Córdoba y
participa en todos los concursos provinciales del país; es profesora
universitaria; creó, junto a Gerardo Padilla, el espacio Quesarte
Argentina, donde dan cursos de elaboración de quesos, capacitacio-
nes, catas. Además de todo esto, se hizo un tiempo para conversar
con este medio.

Ventana al mundo
Beatriz Coste fue una de los 250 jurados de distintos países

que evaluaron los 4.080 quesos que se presentaron en el World
Cheese Awards. En total hubo 88 mesas con un promedio de 46
quesos cada una. Beatriz evaluó junto con un jurado de USA.

"Nos tocaron quesos de distintas leches y algunos hechos
con mezclas de leche. Tuvimos quesos duros italianos, quesos con
hongos, con corteza naranja, con corteza lavada, queso ahumado",
contó la entrevistada.

La cata a ciegas se hace en un día con equipos técnicos
conformados por productores, investigadores, catadores, periodis-
tas gastronómicos.

Latinoamérica estuvo muy bien representada: Guatemala,
Ecuador, Colombia, México, Argentina.

"Juan Mendoza, productor argentino, de Córdoba, hacía
mucho que quería ir, finalmente fue y ganó medalla de plata". Para
llegar a este concurso internacional hay que realizar muchos trámi-
tes administrativos, por lo cual Beatriz Coste comentó que "el
Estado podría colaborar más porque a veces los productores no
pueden solos y este torneo internacional es una ventana al mundo".

Los quesos tienen mucha mano de obra, "tanto en el campo
como en la fábrica", por lo tanto, es mucho más conveniente expor-
tar quesos que exportar soja.

La experta señaló que "la industria quesera tiene mucho
potencial, cada vez hay más quesos nuevos, hay pequeños
emprendimientos artesanales, pymes que trabajan muy bien. La
exportación es un camino posible, pero no esos quesos que van a
Estados Unidos para rallar y meter en una bolsita, podemos expor-

El Municipio de
Tigre está renovando

integralmente el barrio
Parque Alegre, Rincón

El intendente Julio Zamora visitó este jueves a la noche el pequeño barrio lindero al
río Luján para supervisar la culminación de las obras sobre la calle Ugarte, entre
Exaltación de la Cruz y Aguirre, donde se construyeron 1.600 metros de asfaltos
con reductores de velocidad, se colocaron luminarias LED y el entubamiento de
caños de hormigón. En cuanto a la pavimentación, los trabajos se expandieron sobre
las arterias Toscaneli, Aguirre y Galileo Galilei.

Hemos culmina-
do una etapa de
nuevos pavi-
mentos, ilumina-
ción LED y di-
versas tareas que
r e n o v a r o n
sustancialmente
a Parque Alegre.
Allá por 2019, la
ciudadanía de
Tigre me votó
para seguir trans-
formando cada
lugar de este par-
tido y en eso voy

a seguir trabajando. Tengo la
convicción firme para llevarlo a
cabo y no voy a desviarme ni un
milímetro de ese camino", seña-
ló Zamora.

Beatríz, vecina que re-
side desde hace 30 años en el
barrio, mostró su agradecimien-
to hacia el Municipio de Tigre y
en especial hacia el intendente
diciendo: "Estoy muy emocio-
nada por el trabajo que ha hecho
el intendente Julio Zamora en
este lugar. Esperamos mucho
tiempo las obras y por eso la
alegría es aún mayor". Por su
parte, Roxana, dijo que "tene-
mos mucha satisfacción por la
transformación que le dieron al
barrio. Es muy importante la ilu-
minación y el asfalto porque da
mucha más seguridad".

Durante su permanen-
cia en el sitio, el jefe comunal
dialogó con los vecinos sobre las
obras efectuadas por el Gobier-
no local y los proyectos a futu-
ro para seguir aumentando el de-
sarrollo urbano de la zona.

Del Concurso Provincial de Quesos de Córdoba al World
Cheese Awards

Pasión por los quesos
Especialista en análisis sensorial de quesos, la Dra. Beatriz Coste se autodefine como difuso-
ra de la quesería. Abrió un camino para las mujeres dentro del rubro: fue la primera jurado
mujer del Concurso Nacional de Quesos que se hizo hasta 2012. Da clases en la Universidad
Nacional de Quilmes y en la Facultad de Agronomía de la UBA, es creadora de Quesarte
Argentina. Para seguir todas sus actividades Instagram quesarte_argentina

tar quesos con valor agregado.
Juan Mendoza, el ganador del
World Cheese Awards, volvió de
España con pedidos para Bra-
sil, Uruguay y España".

En definitiva, es impor-
tante que se faciliten los trámi-
tes, ya que la burocracia es uno
de los males de la Argentina.

Sorprender el paladar
A medida que la cultura

quesera va creciendo, los pro-
ductos artesanales se van
posicionando mejor. Son más
caros que los industriales, pero
son para comer en determina-
das ocasiones, por ejemplo, en
la mesa de fin de año.

"Recomiendo una tabla
de 5 quesos bien distintos, acom-
pañados con frutas", dijo Bea-
triz Coste, señalando que no se
deben mezclar quesos con fiam-
bres porque "son dos produc-
tos grasos, pesados, si se comen
juntos se mezclan los sabores y
el queso se disfruta solo".

La sugerencia es acom-
pañarlos con alimentos que no
cubran el sabor del queso: uvas
frescas, pasas de uvas, dátiles,
ciruelas desecadas, higos, nue-
ces, almendras.

Un queso duro, que es
salado, se acompaña con uvas
frescas que limpian la boca de
los sabores fuertes; también se
puede acompañar con miel, una
costumbre muy italiana.

Un queso blando con
ciboulette picadita; un queso
crema mezclado con menta. Hi-
gos y dátiles, con quesos azu-
les. Propuestas para sorprender:
chocolate amargo rallado con
queso brie o dátiles rellenos con
queso azul, con una pasadita por
una sartén para dorarlos.

Para los que gustan de
los quesos hechos con leche de
búfala: boconccino cortadito con
aceite de oliva, albahaca y to-
mate; la burrata con rúcula.

El halloumi es un queso
muy liviano, se dora a la plan-
cha o a las brasas y se acompa-
ña con verduras.

"Argentina tiene más de
150 quesos, de leche de vaca,
cabra, oveja, búfala. No todos
los países tienen esta posibili-
dad", expresó Beatriz Coste
quien siempre invita a probar las
combinaciones más sugerentes.

Por Mónica Carinchi
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Un servicio a la comunidad que sigue
basándose en la solidaridad

Cuando
hay fuego,
bomberos

Los Bomberos Voluntarios de Tigre agrupan 4 cuarte-
les, uno de ellos en la primera sección de islas. Indica-
ciones para evitar incendios: no quemar basura, mante-
ner el pasto corto y el predio limpio. Ningún vecino
isleño es bombero voluntario. Si la comunidad isleña
tiene inquietudes respecto a riesgos y servicios que brin-
dan los bomberos, el Jefe del Cuerpo, Rodolfo Vando-
lino, los invita a comunicarse para conversar. Teléfo-
nos: 4728-1271, 4749-2222, 4731-2222, 4715-2222. Tam-
bién se puede ingresar a la página http://
www.bomberostigre.com.ar/

En los dos últimos años, los incendios en la primera
sección del Delta fueron mayores que en otras épocas, por lo
cual algunos vecinos están enfrentando el verano que se
avecina con inquietud, dado el aumento de la temperatura y
los posibles efectos de la sequía del Paraná. Por este motivo
conversamos con Rodolfo Vandolino, Jefe del Cuerpo de
Bomberos Voluntarios de Tigre, y Hugo Perea, presidente de
la Comisión Directiva.

El Destacamento de islas, fundado el 1° de mayo de
2008, se encuentra en el arroyo Espera 266. Allí hay de mane-
ra permanente 3 hombres de guardia que van desde tierra
porque ningún vecino isleño es bombero voluntario. Se po-
dría decir que este aspecto es un semáforo rojo porque resta
bomberos en el continente además de generar a la institución
gastos de traslado.

En el Espera tienen una lancha permanente con una
bomba que tira 100 mil litros/hora a 10 kilos de presión, con
todos los elementos que hacen falta para su utilización. En
tierra, hay una lancha en guardería para llevar refuerzos en
caso necesario.

"Las reparaciones de una lancha son muy caras, hace
3 meses que tenemos la pata de un motor rota y no podemos
arreglarla", informó Hugo Perea. Gracias a un intercambio de
servicios que hicieron con un astillero, consiguieron otra
embarcación, pero no pueden ponerla en el agua porque no
tiene motor.

Lo que no tienen es un helicóptero y pedirlo, por ejem-
plo, a prefectura, conlleva una gran burocracia.

A la hora de llamar a los bomberos, obviamente nadie
piensa en estas cosas.

Minimizar riesgos
Aludiendo a estadísticas, Rodolfo Vandolino informó

que, en primera sección, "no se registran incendios produci-
dos naturalmente. Los incendios son causados por quemas
descontroladas e intencionales para quedarse con los terre-
nos. Esto está denunciado".

En relación a las quemas se recordó que están prohi-
bidas, en todo el territorio tigrense, por el Código de Faltas
municipal y además "si un vecino hace un fuego que se
descontrola y pasa a la quinta de al lado, es delito contra la
propiedad".

Vandolino reiteró que, para minimizar riesgos, no se
debe quemar basura, se debe mantener el pasto corto y lo
más limpio posible. "En el último mes hemos salido 10 veces
por quemas descontroladas".

La ubicación de los fuegos determina la intervención.
"Hay lugares inaccesibles. Si a 600 metros de la costa no hay
agua y tampoco podemos trasladarla, entonces el incendio
no se puede apagar. Sin embargo, nosotros hemos llegado a
lugares donde nos dieron las gracias porque llegábamos
tironeando la lancha y nos dijeron 'ni pensé que iban a llegar,
si no hay agua'. Y eso dice el que vive en la isla porque el que
va dos veces por semana cree que es como en la ciudad que
levanta el teléfono y a los 3 minutos tiene todo". Por eso para
los visitantes ocasionales, turistas, vecinos de fin de sema-
na, reiteró: no hacer quemas.

Cuando el fuego se produce en lugares inaccesibles,
se evalúa qué se quema, costo-beneficio, riesgos de vida.
"En 40 años que tengo de servicio, no conozco incendio de
pajonal que se haya llevado una casa", expresó Vandolino.

Los vientos, mareas, sudestada, también son tenidos
en cuenta al momento de actuar; hay tiempos de espera por-
que si se observa que el fuego va hacia un endicamiento o
zanjón, allí se extingue.

"Hemos estado tardes enteras monitoreando un in-
cendio forestal porque los lugares son inaccesibles. No es
que no tengamos elementos, si hicieran falta muchas lan-
chas y 500 bomberos, los hay porque el sistema bomberil
provee todo esto. Lo que sucede, es que semejante despla-
zamiento no se justifica para un incendio que sabemos que,
en dos horas, se extingue".

En la actualidad los pobladores de islas no sólo se
preocupan por sus pertenencias personales, también están
alertas por las pérdidas naturales. Advirtiendo esta situa-
ción, Vandolino señaló que esta zona no está afectada por
las sequías que sufre el resto del país, porque "acá tenemos
marea y sudestada. En la isla a veces tenemos fuego por
arriba y por abajo tenemos agua".

Asimismo, mencionó que hay nuevos pobladores que
"desconocen el funcionamiento de algunas cosas" y que, en
líneas generales, se carece de algunos datos: cuánta gente
llega a la isla viernes, sábados y domingos, cuánta es la
población estable porque "hay lugares que se han habitado
y nadie sabe que ahí vive gente".

Pocos ingresos y gastos millonarios
El sector de islas tiene 220 kilómetros cuadrados, para

cubrirlos adecuadamente
serían necesarios 4 cuar-
teles, aunque por el mo-
mento no son indispensa-
bles por la cantidad de
habitantes. Aun así, des-
de hace 6 meses están
viendo la posibilidad de
poner un puesto de avan-
zada en Arroyón y Dora-
do, pero no hay recursos.

Los bomberos volunta-
rios reciben subsidios na-
cionales, provinciales y
municipales y cuando la
economía da un respiro a
los ciudadanos, aportes
vecinales a través de cuo-
tas societarias. Pero este

aporte actualmente es mínimo y en la isla no hay asociados.
"Cada vez que tenemos que hacer un arreglo, los bom-

beros pagan igual que todo el mundo", expresó Hugo Perea
y amplió con datos: "Una cubierta de nuestros vehículos
sale 100 mil pesos. En este momento tenemos 6 baterías para
cambiar, deben ser unos 300 mil pesos. Necesitamos cam-
biarlas, pero no podemos".

Por supuesto, también son bienvenidas las
donaciones: acababan de recibir computadoras. ¿Podrán
donar algo los emprendimientos turísticos de lujo que hay en
la isla? ¿Y el barrio privado Santa Mónica?

Cada elemento del equipo tiene precios elevados y
hay que multiplicarlo por 70, cantidad de integrantes en la
actualidad.

Lo que también necesitan son voluntarios: la inscrip-
ción es a partir de los 16 años hasta los 39. Se debe disponer
de 2 horas, 2 veces por semana para hacer el curso y luego el
tiempo libre que la persona esté dispuesta a ofrecer. Para la
isla necesitarían unas 20 personas. "Cuanta más gente tene-
mos, al producirse el fuego podemos acudir más rápidamen-
te".

Para llevar tranquilidad, en especial a los vecinos isle-
ños, Vandolino señaló que no esperan un verano más pro-
blemático que el pasado y recalcó que tienen el equipo nece-
sario para apagar los incendios. Lo que sí necesitan es que
los vecinos les hagan llegar su solidaridad.

Por Mónica Carinchi
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Dardo Rocha 961 - Tigre - 4749-1120
BAZAR - PINTURERÍA - SANITARIOS - ELECTRICIDAD Entregas

a domicilio,

incluso en Islas

TECHOS «NORTE»
Goteras - Filtraciones

Más de 20 años de experiencia
11-4057-9346 / 4749-9581. Hugo Sosa

Con permiso

a trabajar

PUBLIQUE EN
ACTUALIDAD

15-5051-1875

En el Palacio Munici-
pal, el intendente de Tigre,
Julio Zamora, recibió a Gus-
tavo Balbuena, campeón del
Mundial de Kickboxing 2021
realizado en El Cairo, Egipto.
En el encuentro dialogaron
sobre el triunfo y su recono-
cimiento.

"Estoy feliz porque
después de mucho sacrifi-
cio para viajar a Egipto y
de enfrentar a muchos ri-
vales del mundo, pude ob-
tener el título que tanto que-
ría, ser campeón mundial
de Kickboxing. Tuve la
posibilidad de que me eli-
gieran para la Selección Ar-
gentina, permitiendo que
obtenga esta medalla. Aun-
que hoy la alegría es ma-
yor al ser recibido con la

Julio Zamora recibió a Gustavo
Balbuena, campeón mundial

de Kick boxing
El intendente de Tigre mantuvo un encuentro en el Palacio Municipal con el deportista, que obtuvo el título
mayor en la categoría Master en el torneo de El Cairo, Egipto.

atención del intendente Julio Zamora", sostuvo el depor-
tista.

Balbuena fue convocado para la Selección Argen-
tina, lo que le dió acceso al Mundial de Kickboxing 2021
donde alcanzó el triunfo. Balbuena participó de la catego-
ría Master, para mayores de 40 años, de más de 80 kg
libre y con la modalidad de Full Contact.

El deportista oriundo del barrio Los Tábanos, Tron-
cos del Talar, comenzó su carrera en las artes marciales
hace casi tres décadas. Obtuvo su cinturón negro de
Taekwondo en la escuela de Songham. Luego, se abocó
al Kickboxing, deporte donde logró nueve cinturones,
siendo cinco veces campeón argentino, campeón sud-
americano y regional sudamericano.
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REPUESTOS
Heladeras
Lavarropas
Secarropas
Microondas

Cocinas - Gas
Estufas

Bobinados en gral.
Service

4745-1255
3 de Febrero y Las Heras - San Fernando

Refrigeración TERWIN

Su casa de confianza al servicio de su prenda

Limpieza a seco - Cortinados

Vestidos de novia y comunión

Frazadas
Reparto a domicilio sin cargo

Ricardo Castiglioni 1390, Rincón - 4749-4538

TINTORERIA ZENON

E-mail: actualidadtsf@gmail.com

Oleo - Mac - Fiasa
Villa - MTD - efco
Windsor - Toyama

Service - Repuestos

Motosierras - Motoguadañas - Motobombas - Cortacercos
Hoyadoras - Cortadoras de cesped eléctricas y a nafta

Tractores y minitractores - Hidrolavadoras - Grupos electrog...

Brasil 153, Tigre - Tel/fax: 4749-0461
info@rpmaquinarias.com.ar / www.rpmaquinarias.com.ar
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"Es un lugar difícil para vivir y para producir. Con
temperaturas muy altas, poca agua o salada, con distancias
que a veces son cortas, pero dificultosas para recorrer". Así
describió el ingeniero agrónomo Claudio Leveratto la región
para la cual trabajó, junto con el ingeniero Víctor Groppa, en
el programa Niyab que busca sacar de la inseguridad
alimentaria a comunidades qom, wichi y pilagá.

En la zona comprendida entre el norte del Chaco, el
este de Salta y centro-oeste de Formosa, o sea en el Gran
Chaco, viven familias argentinas con déficit vitamínico y de
minerales, porque no tienen acceso a verduras frescas, en-
tonces "el único camino para mejorar su nutrición es produ-
cir su propio alimento", señaló Leveratto.

Por este motivo, estos agrónomos torcuatenses de-
sarrollaron "una huerta adaptada a los requerimientos
nutricionales de la zona, a las posibilidades medioambien-
tales, donde se compatibilizaron saberes locales y técnicos
en un modelo replicable con facilidad, apoyándose en un
manual hecho por expertos, especialmente para ellos", expli-
có Víctor Groppa.

El agua es vital
El programa Niyab está financiado por la Unión Euro-

pea, en tanto Slow Food Internacional coordina el módulo
alimentario y Fundación Gran Chaco gestiona los recursos.

Además de realizar un relevamiento bibliográfico so-
bre el área de intervención, los agrónomos visitaron la zona
y recogieron experiencias. "Con información ofrecida por las
familias y los técnicos que los asisten, es decir con todo el
conocimiento local más nuestro conocimiento sobre
agroecología, armamos un material que les queda para conti-
nuar con la tarea a lo largo del tiempo", dijo Groppa.

Como el agua es básica porque "no hay posibilidad
de producir ni de vivir en condiciones más o menos dignas,
sin agua", parte del aporte económico se invirtió en bombas
de agua, cañerías, tanques (para recolectar agua de lluvia);
también es muy importante el cerramiento de las huertas para
que los animales no hagan destrozos. "El cerco lo hacían con
palos y un poco de alambre, así se pasaba un animal y des-

Gran Chaco, comunidades indígenas con déficit vitamínico y mineral

Vivir sin agua y sin
alimentos frescos

Organizaciones internacionales financian un proyecto para que comunidades wichi, qom y pilagá, de Chaco,
Formosa y Salta, puedan mejorar su dieta alimentaria. Los agrónomos torcuatenses Claudio Leveratto y Víctor
Groppa llevaron adelante el proyecto agroecológico que se espera impacte sobre 2400 familias en tres años.
"Estamos muy contentos porque sabemos que estamos haciendo algo bueno para mucha gente que lo necesita",
dijeron.

truía el trabajo de meses. Eso desmoraliza. Ya te-
nían la experiencia de unos chanchos que les des-
truyeron una huerta". Entonces a los palos clava-
dos en profundidad y al alambre, le sumaron, por
afuera, plantas de chaguar que son pinchudas, por
lo tanto, funcionan como un repelente para los
animales.

Todas las acciones están pensadas de manera
sinérgica, entonces la plantación de chaguar
refuerza la materia prima para las artesanías tejidas
con su fibra.

Otro aspecto que se tuvo en cuenta es la plan-
tación de algarrobo que produce alimento y som-
bra. "En un par de años, esos árboles ya tienen un
porte interesante", acotó Claudio.

Los ingenieros remarcaron la necesidad de
asociar verduras para darle más estabilidad al sis-
tema y usar desechos verdes del mismo monte, así

como el estiércol para fertilizar la tierra.
Hay que tener presente que estas poblaciones fueron

originalmente recolectoras-cazadoras, es decir que no tienen
tradición agrícola.

Poco trabajo
Claudio y Víctor viajaron a inicios del 2021, cuando

todavía había aislamiento obligatorio, por lo cual sólo pudie-
ron visitar algunos poblados de Chaco, dado que Formosa
estaba cerrada y las comunidades de Salta tenían casos de
covid. Algunas de las familias chaqueñas habían iniciado
capacitaciones en 2020 y "ya tenían agua y semillas pro-
pias".

Durante la pandemia, las capacitaciones y seguimien-
to se hicieron de manera virtual, gracias a que "hay una can-
tidad importante de centros de reunión con acceso a internet",
informó Leveratto.

Por supuesto que en esa zona el trabajo no abunda:
las mujeres hacen artesanías tejidas con fibra de chaguar,
algunos hombres tallan la madera, otros son trabajadores
golondrina. "Algunos hacen las cosechas en todo el país,
van de una provincia a otra. Viven en condiciones muy difíci-
les, mal pagos".

La carencia de agua fue recurrente en la entrevista.
"En la medida en que se puede resolver el tema del agua, se
puede vivir mejor. Como hay período de seca y período de
lluvia, hay que organizar todo para que la huerta pueda pro-
ducir todo el año. Se armó una tecnología agroecológica adap-
tada a la producción en una zona con temperaturas altísimas,
escasez de agua y suelos malos", precisó Groppa.

Empujados a la pobreza
La campaña del general Victorica al Gran Chaco o Im-

penetrable, en 1884, fue el inicio del sometimiento de los
grupos étnicos que ancestralmente lo habían habitado.

Obligados a abandonar su forma de vida - diferente a
la del hombre occidental - los indígenas que sobrevivieron a
la campaña militar pasaron a ser mano de obra prácticamente
esclava de los obrajes que allí se instalaron. Famoso es el
caso de La Forestal que devastó los montes de quebracho
para engrosar las arcas de su casa central en Londres. Ya en
el siglo 21, esa región siguió sufriendo la destrucción de sus
recursos naturales, en este caso por la ampliación de la fron-
tera sojera.

Esta política de permanente expoliación empujó a los
sobrevivientes indígenas a habitar las zonas más inhóspitas
de esa región: altas temperaturas, ausencia de agua, tierras
poco fértiles.

Este es el marco histórico donde Claudio Leveratto y
Víctor Groppa llevaron adelante este programa donde se en-
lazan Slow Food, Fundación Gran Chaco, Unión Europea, el
Ministerio de Desarrollo Social de la Nación y empresas pri-
vadas.

"Las mejores tierras no están en manos de las comu-
nidades. Las mejores se privatizaron, se alambraron. Los in-
dígenas están en tierra marginales, menos productivas", pun-
tualizó Claudio, agregando: "No creo que los corran ya de
ahí".

Cultivar la memoria también es importante.
Por Mónica Carinchi

A la derecha,
Claudio Leveratto

Sarampión: el Municipio
de Tigre alerta sobre la

importancia de completar
la vacunación de

calendario
En virtud del aumento de circulación del virus en países
limítrofes como Brasil y brotes en Estados Unidos y
con la posibilidad de importar casos de allí, la gestión
local solicita a la población regularizar su esquema de
inmunización. La enfermedad afecta a cualquier per-
sona y puede causar complicaciones graves como neu-
monía y encefalitis e incluso desenlace fatal en niños
pequeños. Recomendaciones y datos útiles.

El Municipio de Tigre alerta sobre la necesidad de
completar la vacunación de calendario, frente a la circu-
lación del Sarampión en países linderos a la Argentina,
como Brasil, y brotes en otras regiones de América como
Estados Unidos y Guayana Francesa, con la posibilidad
de importar casos de allí. Cabe destacar que la inmuniza-
ción de calendario también previene de otras enfermeda-
des como tuberculosis, meningitis, neumococo, hepatitis
B, coqueluche, entre otras.

El Sarampión es una patología que afecta a niños
y adultos sin distinción, pero en infantes puede ser letal.
Es altamente contagiosa y se manifiesta por fiebre y erup-
ción en la piel. Puede causar complicaciones graves, desde
neumonía y encefalitis hasta una enfermedad infrecuen-
te, de curso progresivo y desenlace fatal, denominada
panencefalitis esclerosante subaguda.

Desde el año 2000, Argentina mantiene la condi-
ción de país libre de sarampión y para garantizar la con-
tinuidad de este estado, es necesario sostener altas co-
berturas de vacunación con dos dosis de vacuna contra
el virus, doble o triple viral.

Recordar que la vacuna doble o triple viral está
contraindicada en menores de 6 meses, mujeres embara-
zadas y personas con inmunosupresión. Para más infor-
mación ingresar a: https://www.argentina.gob.ar/salud/
sarampion/vacunacion#contraindicaciones.
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LUBRICANTES

DEL VALLE
de José Alberto Codispoti y María Cristina Rodríguez

FILTROS - LUBRICANTES - ADITIVOS
CAMBIO DE ACEITE EN FOSA

ACCESORIOS PARA EL

AUTOMOTOR

Tel: 4731-1467
Aristóbulo Del Valle 780

Rincón de Milberg
El Ente Regulador de la Verificación Técnica Vehicular

(ERVTV) anunció la puesta en funcionamiento a partir del próximo
1º de enero del nuevo sistema de otorgamiento de turnos para reali-
zar la VTV según la terminación numérica de la patente. De la
presentación participaron el ministro de Infraestructura y Servicios
Públicos de la Provincia de Buenos Aires, Leonardo Nardini; y el
titular del ERVTV, Pedro Perrotta.

Además, se anunció la ampliación de la exención de pago de
la tarifa a todas las personas con discapacidad. Esta medida, que
hasta la fecha era solo para quienes presentaran alguna discapacidad
motriz, favorece a un 3 % del total de verificados, aproximadamente
unos 70.000 beneficiados por año.

Durante los anuncios y posterior conferencia se informó
que desde el primer día de 2022 los vehículos harán la VTV según el
actual vencimiento que se indica en la oblea. Pero tras verificar, la
planta de VTV le entregará el mes de vencimiento de acuerdo al
número final del dominio.

El objetivo que se impuso el ERVTV con el Ordenamiento
por Patente es evitar las congestiones que se producen en las plan-
tas de verificación, sobre todo en los meses de diciembre y enero,
donde aumenta en un 60% la cantidad de vehículos para hacer la
VTV que en el resto del año.

Ante el cambio del sistema, el Ministro Nardini subrayó
"este cambio de ordenamiento por patente busca ampliar derechos
y cuidar la vida de los ciudadanos. Es trabajar por la seguridad vial
de los y las bonaerenses, cuidar a quien maneja, a toda su familia y
a quienes transitan en su conjunto. Se trata de sembrar conciencia
para evitar accidentes".

En tanto Perrotta explicó que con la medida ya no habrá
congestionamientos en el otorgamiento de turnos como tampoco
habrá largas colas de espera. Es importante remarcar que todo el

Seguridad vial

La Provincia presentó novedades
en la Verificación Técnica Vehicular
Con la nueva implementación, que se comenzará a aplicar a partir del 1 de enero de 2022, la fecha de vencimiento
será definida por el último número de la patente del rodado. Además, se anunció la ampliación de la exención de
pago de la tarifa a todas las personas con discapacidad.

cambio de sistema se hará durante los
meses de 2022, a medida que los vehícu-
los hagan la verificación según su actual
vencimiento como indica la oblea.

Además el titular del ERVTV aña-
dió "de esta forma, el nuevo ordenamien-
to para vehículos y motovehículos par-
ticulares por número de terminación de
su dominio coexistirá con el sistema ac-
tual vigente hasta que se logre su total
implementación".

Se aclaró que el nuevo sistema se
aplicará a los automóviles particulares,
vehículos de carga de menos de 2500 kg
y motocicletas de uso particular cuya
frecuencia de verificación sea anual.

Para los vehículos patentados a
partir de enero de 2022, se informará a la

DNRPA del nuevo esquema de vencimientos para que indique la
fecha de vencimiento según corresponda uno o dos años.

También se implementará sobre los vehículos un descuento
proporcional a los meses que
transcurran desde la fecha de ve-
rificación hasta el mes de venci-
miento y que será aplicado a los
usuarios una vez que vuelvan a
realizar la VTV. Para los 6 me-
ses de tiempo entre verificacio-
nes el descuento será del 50%,
para los 7 meses será del 41,7%,
para los 8 meses será del 33,3%
y así sucesivamente hasta llegar
al 0% de descuento para los 12
meses entre ambas revisiones.

El ERVTV informó ade-
más que se extenderá a todos
los discapacitados que tengan el
Certificado Único de Disca-
pacidad (CUD), el derecho a
acceder a una bonificación del
100 % de la tarifa para realizar
la VTV. Aparte de CUD, el ve-
hículo deberá tener el calco con
el símbolo identificatorio inter-
nacional de discapacidad y pre-
sentar la exención del impuesto
automotor de ARBA. (InfoGEI)
Mg
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Hace unas semanas, un artículo del diario Página 12
titulado: "Usan un implante cerebral para eliminar los pensa-
mientos negativos y así prevenir la depresión" contaba que
un grupo de científicos de la Universidad de California, en
San Francisco, desarrolló un dispositivo de "estimulación
cerebral profunda" que "elimina" los pensamientos negati-
vos con una estimulación eléctrica para prevenir la depre-
sión. La investigación fue realizada a partir del caso de Sarah,
una mujer de 38 años con depresión severa que había tenido
pensamientos suicidas en 2016. Los investigadores de la
UCSF le implantaron en el cerebro un dispositivo que funcio-
na con baterías del tamaño de una caja de fósforos, una
especie de "marcapasos para el cerebro" calibrado para de-
tectar el patrón de actividad neuronal que ocurre cuando se
presentan los síntomas de la depresión. Allí, descarga pulsa-
ciones de estimulación eléctrica para evitarla. Respecto a
este ensayo, uno de los científicos refiere: "Lo que creemos
que está sucediendo en esta paciente es que algo en el entor-
no desencadena un proceso que provocaría un sentimiento
negativo, el comienzo de lo que empeora su depresión. Lo
detectamos antes de que se convierta en una depresión sig-
nificativa y básicamente lo eliminamos". (1)

Al leer este artículo, no pude evitar asociarlo con al-
gunas películas de drama y ciencia ficción, como Eterno res-
plandor de una mente sin recuerdos (2004). Es la historia de
Joel (Jim Carrey) y Clementine (Kate Winslet) una pareja que
por voluntad propia, a través de un procedimiento
neurológico, decide borrar de su memoria la faceta de su
noviazgo y todas las experiencias que juntos han vivido,
para así evitar el tormento de su conflictiva ruptura. También
me recuerda a la película española Abre tus ojos (1997) o su
versión estadounidense, quizás más conocida: Vanilla Sky.
Aquí el protagonista se somete a un procedimiento tecnoló-
gico que lo coloca en una especie de sueño lúcido, donde
desaparecen todas las situaciones dolorosas por las que ha
atravesado. Aunque pronto comienzan a aparecer "fallas" y
"errores" en dicho sueño, producto del inconsciente, por lo
que, en un momento, debe solicitar "soporte técnico" para
repararlos.

Asistimos, una vez más, a la vieja aspiración de la
ciencia - actualmente a través de los avances de las
neurociencias - de poder localizar en el cerebro las emocio-
nes, los sentimientos, los pensamientos, los síntomas… mien-
tras se asignan a sí mismos el poder de modificar y eliminar lo
que ellos crean innecesario, en nombre de la "salud mental".

Incluso fue un sueño fugaz del mismo Freud, neuró-
logo en su formación y discípulo de Charcot. En sus prime-
ros textos, como por ejemplo, Sobre las afasias (1891), La
neuropsicosis de defensa (1894), Proyecto de una psicología
para neurólogos (1895). Podemos leer allí un proyecto en el
que se pretendía que cada representación psíquica encuen-
tre su soporte en la unidad de la neurona; proyecto que
Freud abandonó de inmediato. Cuando comienza a ver cómo
las histéricas sufrían de una lesión que no era anatómica
descubre la importancia del inconsciente y sus forma-
ciones: sueños, lapsus, síntomas… lo que culminará
con la invención del psicoanálisis.

No se trata de oponernos neciamente a los avan-
ces de las neurociencias, ni de desconocer sus benefi-
cios. Germán García, escritor y psicoanalista argentino,
decía: "Aceptamos, como orientación general, que el
siglo XIX fue el de las células, el XX el de las neuronas
y el XXI será el de la investigación del cerebro. Pero,
por eso mismo, no aceptamos que los defectos funcio-
nales en el circuito estriado-tálamo-cortical definen el
TOC (Trastorno Obsesivo Compulsivo)". (2)

En las prácticas como las mencionadas en este artícu-
lo periodístico, parecería que no hay diferencia entre los afec-
tos y los pensamientos, que serían lo mismo. Consideran que
a todo acontecimiento mental corresponde un acontecimien-
to fisiológico. Se basan en la hipótesis de que una modifica-
ción de los centros nerviosos cerebrales alteraría los meca-
nismos de regulación del comportamiento. Desde esta pers-
pectiva conductista, el problema de la depresión sería el de
un error de juicio del paciente, error que hay que corregir.
Para ellos, se trata de hacerlo pensar de "una manera correc-
ta", creen que hay una buena manera de pensar y ver la
realidad, la que utilizan como modelo para modificar los "erro-
res de pensamiento" de los pacientes.

El intento de anular lo doloroso de un recuerdo o un
pensamiento implica la anulación de toda experiencia subje-

La ilusión de
borrar al sujeto

tiva, de cómo cada quien sim-
boliza la pérdida, cuál es la
posición singular frente al
dolor de existir, la responsa-
bilidad de cada uno en rela-
ción a su deseo. "El olvido
de la ciencia se vuelve me-
morable en la técnica; el ol-
vido del sujeto encuentra su
memoria en las cicatrices que
el goce deja en su cuerpo vi-
viente" (3)

Y si hablamos de ma-
terialidad de los procesos
psíquicos, no se trata de lo
que pueda ser observable en
un escáner. Jacques Lacan
nos dice que está más a la
vista de lo que creemos: en
la estructura del lenguaje. Es
el lenguaje mismo el que in-
troduce la repetición en el
sujeto, no hay que ir a bus-
carla en otra parte. Así, Lacan
puede ubicar la materialidad
del inconsciente freudiano
en el lenguaje, en sus
fonemas, en la estructura
misma de la cadena signifi-
cante, en las detenciones de
esta, en los lapsus, olvidos,
asociaciones libres, es allí
donde emergerá, de manera
evanescente, el sujeto de in-
consciente.

Frente a los malesta-
res actuales, el psicoanálisis
plantea que no se trata de tra-
ducir en términos de redes
neuronales los procesos
subjetivos, no se trata de
seleccionar qué es lo se debe
recordar y qué lo se debe ol-
vidar, se trata de que dicho
malestar, pueda ser la opor-
tunidad de iniciar el recorri-
do de un análisis: una expe-
riencia insólita, diferente a la
confesión religiosa y al
adiestramiento cognitivo-
conductual.

Por Natalia Senestrari
Miembro APSaT

atencion@apsat.com.ar

(1) Pagina12.com.ar/Socie-
dad -18 de octubre 2021
(2) García, Germán. "El psi-
coanálisis y las terapias mi-
lagrosas", 2006, en Freudia-
na N°46, Revista de psicoa-
nálisis de la ELP-Catalunya
y en archivo virtual Descar-
tes.org.ar
(3) García, Germán, "Tres pa-
labras sobre este milenio", en
Derivas analíticas del siglo.
Ed. Unsam, p. 15

Supermercados Día (350 sucursales), Mc

Donalds (92 sucursales), Mostaza (70 sucursales),

Carrefour (67 sucursales), Toledo (37 sucursales) y

Maxiconsumo (11 sucursales) son las cadenas alcan-
zadas por el proceso sancionatorio iniciado por el Orga-
nismo Provincial para el Desarrollo Sostenible, que po-
dría derivar en multas cuya suma total rondaría los

30 millones de pesos.
La Resolución 317/20 establece que los supermer-

cados, hipermercados, shoppings, galerías comerciales,
establecimientos de servicio u hospedaje, comercios,
centros de distribución, universidades públicas y priva-
das y dependencias de la administración pública provin-
cial, que generen más de una tonelada de residuos al mes,
deben separarlos en origen.

Además, a partir de la entrada en vigencia de la
norma el 1 de marzo de este año, estos "generadores
especiales de residuos sólidos urbanos" están obligados

a presentar un plan de gestión que detalle la capacita-
ción al personal, la separación de los residuos y el conve-
nio con un "destino sustentable" para la disposición final.

El director ejecutivo de OPDS, Juan Brardinelli ex-
plicó que "para impulsar esta política pública organiza-
mos desde la gestión provincial más de 40 mesas am-
bientales en municipios, de las que participaron funcio-
narios municipales, empresas de comercios y servicios,
cooperativas de recuperadores urbanos, universidades
nacionales". El funcionario provincial señaló también que
se concretaron "reuniones técnicas con cada cadena de
supermercados para facilitar el proceso de inscripción, y
contemplando los procesos de adecuación se extendie-
ron los plazos de presentación al 30 de noviembre".

Ante la falta de cumplimiento de la Resolución

317/20 por parte de algunas cadenas de supermercados
y restaurantes de comidas rápidas se inició el proceso
sancionatorio impuesto por la Ley de Gestión Integral de
los Residuos Sólidos Urba-
nos (Ley provincial N°
13.592). El acatamiento de
la norma fue previamente
intimado mediante carta do-
cumento.

En la provincia de
Buenos Aires hay más de

600 tiendas de supermer-

cado obligadas a cumplir

con la normativa. Un su-
permercado puede generar
unos 7000 kg de cartones

Multas por 30 millones de pesos

La provincia sanciona a
supermercados y cadenas
de comida por no gestionar

sus residuos
Empresas que son grandes generadoras de residuos serán sancionadas por no cum-
plir con la separación en origen y la presentación de un plan de gestión con disposi-
ción final en destinos sustentables. Así lo establece la normativa de la provincia de
Buenos Aires.

al mes y un hipermercado
unos 25.000, y además se
descartan plásticos, vidrios
y metales. La correcta ges-
tión de los descartes redu-
ce los residuos a disponer
(enterrar) y genera trabajo
e insumos para nuevos pro-
cesos industriales. En sín-
tesis: promueve una econo-
mía circular con inclusión
social.

Brardinelli resaltó la
decisión del gobernador
Axel Kicillof de "seguir im-
pulsando políticas que im-
pulsen una mejora del
hábitat y a la vez el desa-
rrollo y la generación de
empleo en la provincia", en
el camino de "seguir traba-
jando por un crecimiento
con calidad de vida e inclu-
sión" para los bonaerenses.

PUBLIQUE EN
ACTUALIDAD
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15-5051-

1875



www.actualidadtigresanfernando.com17
Actualidad
Diciembre 2021

Vendo PH en
Gral. Pacheco

A 3 cuadras de la Estación López Camelo y a 5 de Henry Ford,
cercano a zona industrial. PH al frente: 2 dorm., cocina, comedor,
baño, lavadero y pequeño patio al fondo. U$S 75.000.- PH al
fondo: 2 dorm., cocina, comedor, baño, lavadero descubierto.
Jardín en frente y fondo. Estacionamiento p/2 autos compartido.
U$S 60.000.- Cel.: 11-3209-9447 (Mañana y tarde); 11-3583-

8665 (solo por la tarde).

VENTA ISLA TIGRE
3 lotes sobre Río Luján y Caraguatá. Excelente ubica-
ción 45.000 m2. Cuenta con servicios de red eléctrica.

Posibilidad de venta individual. Contacto:  11-4436-3070.

Las universidades del conurbano generan permanen-
temente actividades académicas, de investigación y exten-
sión, con el objetivo de aportar al desarrollo regional y pen-
sar las problemáticas del país. Un ejemplo es la publicación
de Manual de empresas públicas en Argentina (1946/2020),
coordinado por Juan José Carbajales, un tigrense con amplia
experiencia académica en temas energéticos.

El libro surgió de una investigación en la Universidad
Nacional de José C. Paz (UNPAZ), fue editado por dicha
Universidad y puede bajarse gratuitamente de su página
https://edunpaz.unpaz.edu.ar/OMP/index.php/edunpaz.

Aunque la primera empresa estatal, YPF, data de 1922,
el análisis arranca de 1946, ya que fue durante el primer
peronismo cuando se desarrollaron empresas públicas con
un sentido estratégico para la economía nacional además de
dictarse la primera norma integral para este tipo de empresas.

La obra está compuesta por dos partes, además de un
prólogo realizado por el especialista energético ingeniero Jorge
Lapeña y un trabajo de Pino Solanas (Un debate pendiente:
empresas y servicios públicos) escrito poco antes de su
muerte (06/11/2020).

Junto a la evolución histórica de las empresas estata-
les, a la enumeración detallada de la legislación que permite
la intervención del Estado en la economía, a listados de em-
presas nacionales y provinciales y a un análisis de la época
de los 90, se presenta también el concepto de Sociedades
Anónimas Bajo Injerencia Estatal (SABIE), desarrollado por
el Dr. Juan José Carbajales.

Nacionales y provinciales
Como el sector energético es básico para el desarrollo

de cualquier país, en muchos países hay empresas estatales
en este rubro, pero "esto no hace que la energía sea barata,
porque los costos son caros. Lo que permite, es el desacople
del precio internacional y para esto hay disposiciones que
permiten tener un precio interno que no siga necesariamente
las subas y bajas de los commodities. Por ejemplo, la nafta
tendría que valer un 10% más si siguiera libremente los pre-
cios internacionales, sin embargo, tener una empresa como
YPF permite el desacople", explicó Juan José Carbajales.
Asimismo, el entrevistado agregó que, comparando con otros
países de la región, los precios argentinos son bajos. Obvia-
mente, hay que recordar que el brutal aumento de las tarifas
públicas durante el macrismo estuvo acompañado por una
pérdida de poder adquisitivo de salarios y jubilaciones, ade-
más de que una gran cantidad de argentinos se quedaron sin
trabajo. Recuperar poder adquisitivo no es tarea fácil, menos
después de dos pandemias: macrismo y coronavirus.

Algunos servicios públicos llegan casi a todos los
rincones del país, por ejemplo, la electricidad, en tanto otros,
como el gas, ni siquiera cubren todo el AMBA. "Argentina
tiene una matriz gasífera única en el mundo, con más del 50%
del país conectado. Salvo Rusia, es muy raro que eso suce-
da. Hay mucha infraestructura, pero se necesita ampliar la
red de gasoductos para llegar a más industrias y casas. El
gas está, hay que hacer infraestructura", especificó el entre-
vistado.

Hay un dato que no es menor: durante la década del

Evolución de las empresas estatales, privatizaciones de los 90 y normativas
vigentes

Manual de empresas públicas
en Argentina (1946/2020)

Coordinado por Juan José Carbajales, el libro es el resultado de una intensa investigación en la Universidad
Nacional de José C. Paz, que se encargó también de su edición. Además de los trabajos de conocidos investiga-
dores, incluye un texto de Pino Solanas.

90 "la expansión de las redes troncales de
gas y electricidad quedaron en manos del
mercado y no funcionó". ¿Cuántos desas-
tres ocurridos durante el menemismo segui-
remos padeciendo? ¿Y durante el macrismo?
¡Cuántas veces se escuchó que los cortes
de luz se producían porque Edenor no reali-
zaba inversiones!!

En el estudio preliminar de Pino Sola-
nas se dice: "La campaña que impulsó la
privatización de los servicios tuvo como ar-
gumento criticar su gestión por burocrática,
anacrónica y corrupta. Bernardo Neustadt -

uno de los promotores- sostenía que la crisis económica y el
déficit eran consecuencia de la mala administración de los
servicios… La dictadura de Videla y Martínez de Hoz acen-
tuó el abandono de los servicios para que la sociedad viera a
las empresas públicas como causantes del maltrato y la crisis
económica nacional".

No sólo existen empresas del Estado Nacional, tam-
bién hay empresas de Estados Provinciales. INVAP, una es-
pecie de escisión de la Comisión Nacional de Energía Atómi-
ca, ideada en 1976 por ingenieros y técnicos egresados del
Centro Atómico Bariloche y del Instituto Balseiro, es una
empresa de la provincia de Río Negro. "INVAP ha vendido
reactores a Egipto, Perú, Argelia, Australia y Holanda… en
2020, en tiempos de pandemia, concretó un nuevo logro his-
tórico: el lanzamiento del SAOCOM-1B, otro satélite cons-
truido en Argentina…".

Para saber más de esta empresa y muchas otras, con
datos precisos y actualizados, el Manual de empresas públi-

cas en Argentina (1946/2020) es un libro de lectura impres-
cindible.                                                     Por Mónica Carinchi

Asociación Cooperadora del Hospital Zonal
General de Agudos Magdalena V. de Martínez
de General Pacheco

Reempadronamiento
de asociados - Nuevo

registro de socios
La Comisión Normalizadora de la Institución, en el

marco del expediente de normalización Nro. (EXP-23887/19 -
15), fiscalizado por la Dirección Provincial de Personas Jurí-
dicas, convoca a todas las personas socias de la institución
a reempadronarse desde el día 20 de diciembre hasta el 20 de
enero 2022, los días lunes a viernes en el horario de 18.00 a
20.00 hs y los sábados y domingos de 10.00 a 12.00 hs., en la
sede social de la entidad ubicada en la Avenida de los Cons-
tituyentes 395, Gral Pacheco, Tigre, Provincia de Buenos Ai-
res; todo ello con motivo de conformar nuevo registro de
socios y posterior padrón que sirva de sustento a la asam-
blea de asociados que próximamente será convocada para
tratar la regularización de la institución y designar nuevas
autoridades.

Comunicate por E-mail:
actualidadtsf@gmail.com

Casas antiguas
Compramos demoliciones

CABA - Provincia

4902-8965
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Walter Leonardi

CONDUCCION

Sindicato Trabajadores
Municipales de Tigre

El Sindicato de Trabajadores Municipales de Tigre, a
cargo del Secretario General Walter Leonardi, dio un gran
paso el sábado al mediodía, al inaugurar la pileta de natación
instalada en el campo recretativo de Villa La Ñata "Omar
Cabral", en beneficio de los trabajadores afiliados al gremio.

Recordemos que el predio se inauguró hace muy po-
cos años con la construcción de un edificio de planta baja y
alta y una cancha de fútbol de césped natural; a esto se le
sumaron el sector de parrillas y ahora la gran pileta para
disfrutar durante los calores de verano.

"Me llena de orgullo que para esta inauguración los
presentes sean los trabajadores, sintiéndose parte de esto.
Esperamos que lo cuiden y disfruten, después de un año
bastante complejo y con esta gran inversión, nuestra idea es
para quienes no puedan viajar en vacaciones la pasen aquí",
expresó Leonardi. Adelantó también que "de a poco lo íremos
mejorando para que todos los usuarios estén conformes y
puedan disfrutar de todo esto".

A favor de los trabajadores, el Secretario de gobierno
del Municipio de Tigre, Mario Zamora, estuvo presente en el
acto y adelantó algunos acontecimientos que podrían pro-
ducirse en el 2022. "Habló del convenio colectivo de trabajo
que para nosotros es un golazo y para la provincia de Bue-
nos Aires; tuvimos reuniones con Axel Kiciloff y con Yasky,
para ver de implementarlo en toda la provincia", aseguró
Leonardi.

Por otro lado, avanza el pase a planta permanente de

STMT: se inauguró
pileta de natación en el

complejo de Villa La Ñata

muchos trabajadores muni-
cipales. "Estamos avanzan-
do pero lamentablemente al-
gunos concejales no están
de acuerdo con la idea de pa-
sar a tantos compañeros a
planta pèrmanente, y la ver-
dad les digo, deberían ocu-
parse de legislar y no ocu-
parse de los obreros, a los
obreros los protege el Sindi-
cato y lo seguiremos hacien-
do, y a los concejales les avi-
so que los obreros también
les dan el voto", concluyó el
dirigente gremial.

Sumado al complejo
de Villa La Ñata, en materia
de esparcimiento también se
encuentra disponible una vi-
vienda con gran parque en
la isla sobre el río Sarmiento;
y se encuentra en estado de
conservación y remodela-
ción el edificio del gremio en
la calle Enciso 1519, lugar de
atención de sus afiliados.

La Cooperativa Recuperadora de Residuos de Rincón de
Milberg, inauguró un nuevo espacio de trabajo en la calle Galileo
Galilei, a metros de la Av. Santa María. En el extenso lote de 800
metros cuadrados y un galpón de 60 metros cuadrados, 230 coope-
rativistas de Rincón y los Troncos del Talar reunirán materiales:
plásticos, cartón, aluminio y vidrio para su posterior
comercialización. Esta tarea se inició en septiembre de 2019 y con
poco más de dos años, la cooperativa aumentó en volumen de traba-
jo y de voluntades, tanto hombres como mujeres, con necesidad de
trabajar.
        Se trata de vecinos que no tenían trabajo o que cartoneaban
individualmente, hasta conformar la cooperativa, La Voz de los
Trabajadores, alentados por Elena Larraburo que les presentó el
modelo desarrollado por el Movimiento de Trabajadores Excluidos
(MTE) en Capital Federal. Estas cooperativas están formadas con
vecinos de Rincón y los Troncos del Talar; y toda la producción y
logística se reunirá en la nueva sede.

"Las dos cooperativas nos pusimos a trabajar en nuevos
proyectos y logramos adquirir este galpón (800 m2 de superficie
con un galpón 60 m2) con mucho sacrificio. El espacio será para
acopiar residuos recuperables: plásticos, cartón y vidrios y se aguarda
la llegada de equipos de trabajo", anunció Elvira, jefa de Cooperati-
va de Rincón, acompañada de Estela, jefa de la Cooperativa de
Troncos del Talar, y Leonor, del Movimiento de Trabajadores Ex-
cluidos (MTE) en Capital Federal.

"La Federación de cartoneros está avanzando en 26 provin-
cias, tratando de consolidar que los compañeros tengan las herra-
mientas para poder trabajar dignamente y de eso se trata el trabajo
conjunto. Esto es un logro de los compañeros que puedan trabajar,
tener un techo donde puedan procesar su material y hacer ventas
colectivas para el crecimiento de ellos", añadió Elvira.

La Cooperativa Creando Conciencia y el Municipio de Ti-
gre, facilitarán en el plazo de un año, el alquiler de la vivienda para
llevar adelante las tareas de separación de residuos recuperables.
"Ahora tenemos otros proyectos como por ejemplo los vehículos

La cooperativa
recuperadora de residuos
de Rincón inauguró nuevo

espacio de trabajo
de transporte porque actual-
mente nos movemos con carri-
tos", argumentó la líder coope-
rativista proyectando hacia ade-
lante.
        La Cooperativa recicla dia-
rio, cartón, papel blanco, revis-
tas y botellas de plástico. Tra-
bajaban de lunes a viernes, de 9
a 12 horas, pero ahora, con el
galpón propio, trabajarían en
una franja horaria un poco más
extensa.
        En los 90, las familias ar-
gentinas que cayeron por deba-
jo de la línea de la pobreza, sa-
lieron a cartonear. Sacar unos
mangos para comer revolviendo
la basura de los sectores que se
mantuvieron a flote, sigue sien-
do una constante hasta el día de
hoy. Los cartoneros son espe-
cialistas en reciclado, por lo cual
es hora de que, por un lado, los
gobiernos municipales los reco-
nozcan y realicen todas las ges-
tiones necesarias para formali-
zarlos como trabajadores y, por
otro, que los vecinos separen en
sus casas la basura para entre-
gar en mano los residuos sóli-
dos urbanos a los trabajadores
que saben tratarlos y que de esto
viven. Organizarse para vivir
mejor es posible.

Frente a la denuncia de irregularidades, explicaron que
el sistema para confirmar turnos de vacunación no pide a
usuarios/as datos personales.

El Sistema Interactivo de la Provincia de Buenos Ai-
res (+ 54 9 221 429-4002) sólo brinda información relativa a
turnos ya asignados, no siendo necesario acceder a ningún
enlace para la confirmación, rechazo o reprogramación del
turno.

Hasta ahora llegaron a conocimiento de las autorida-
des los intentos de obtener datos personales por parte de las
líneas +54 9 11 3065-7914, +54 9 11 6592-5314,+54 9 11 5604-
5939. En ese sentido, desde la Provincia se formularon las
respectivas denuncias penales ante la fiscalía en turno.

La Provincia Buenos Aires

Advierten sobre intentos de estafa con
la excusa de dar turnos para vacunarse

La Provincia de Buenos Aires informa a la ciudadana que, en el marco de la Cam-
paña de Vacunación contra el COVID-19, no se realizan llamados ni se envían
mensajes en relación a la obtención de datos personales. Por lo tanto, se recomienda
no brindar datos ante llamados o mensajes no verificados como cuenta oficial, ni
acceder a enlaces compartidos por remitentes desconocidos.

Desde el ministerio
de Salud bonaerense se re-
comienda mantenerse infor-
mado/a por canales oficiales,
no brindar datos personales
ante llamados o mensajes y
formular las denuncias perti-
nentes en caso de irregulari-
dades a fin de que las autori-
dades judiciales puedan
avanzar en las pericias
informáticas necesarias y así
se puedan prevenir eventua-
les intentos de estafa.
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De categoría "esposa de socio" a ges-
tionar una regata

Las mujeres
del agua

En el Rowing Club Argentino, las socias llegaron a la
comisión directiva por capacidad e interés personal.
Un deporte típicamente masculino se va poniendo a
tono con los tiempos que corren. Una historia que
involucra a todos los clubes de remo.

En la película África Mía, Meryl Streep, recién llegada
de Europa, ingresa a un lujoso club de hombres, en Kenia, y
todo se detiene, mejor dicho, los hombres se sorprenden
tanto que parece que, por un momento, dejaran de respirar,
hasta que un empleado la saca del lugar. Era 1913.

Varias décadas después, "todos los clubes de remo
tenían una sede administrativa en Capital Federal y allí las
mujeres no tenían permiso para entrar", contó Ángela
Madorno, quien llegó al Rowing Club Argentino de la mano
de su esposo en la década del 80.

Terminada la 2° Guerra Mundial, las mujeres empeza-
ron a escribir su propia historia: demostraron su potencia en
empresas, universidades, sindicatos, clubes. En muchos ca-
sos, simplemente porque los hombres reconocieron que la
energía femenina es necesaria para que a ellos también les
vaya mejor; en otros, tuvieron que empujar un poco para
ocupar el lugar que siempre merecieron.

Los clubes de remo fueron espacios muy masculinos;
en algunos casos, machistas. Grandes remeras, entrenadoras,
mujeres que demostraron que saben gestionar hoy se en-
cuentran en lugares destacados poque la aguja de la balanza
ya no puede ser invisible.

Algunos se empeñan en que sigan ocultas
Compartiendo un café en el salón principal del Rowing

Club Argentino, una casona de bello estilo inglés, Ángela
Madorno, Adriana Narducci, Mariana Hidalgo y Flor Isola
hicieron un repaso por una historia que ellas mismas vivie-
ron y, entre anécdotas, reflexiones y carcajadas, aseguraron
que las mujeres fueron ocupando lugares decisorios por ca-
pacidad, actitud y mucha dedicación al club. "Antes las mu-
jeres podían ser socias, pero no podían sacar bote, su cate-
goría era 'esposa de socio'. Ahora, hace 4 años, algunas mu-
jeres ingresamos a la Comisión Directiva, pero en muchos

clubes siguen siendo sólo hombres", comentó Mariana Hi-
dalgo, actual secretaria de la Comisión Directiva del Rowing,
quien informó además que existe una recomendación de la
Dirección General de Justicia que en el futuro obligará que
haya un porcentaje de mujeres en las comisiones directivas,
pero desde su punto de vista "es mejor que las mujeres lle-
guen por predisposición personal y no por exigencia de un
ente oficial". Aunque después de mirarse un segundo, todas
acordaron que "cuando no se da naturalmente, hay que for-
zarlo para que la mujer tenga su lugar".

Varias acciones todavía son necesarias para que esos
lugares se ocupen: en el Rowing hay un salón donde están
los retratos de todos los socios que se destacaron como
remeros; si bien algunas mujeres tuvieron también actuacio-
nes destacadas, sus cuadros no están expuestos.

Creativas

y potentes
Si antes las mu-

jeres se quedaban en
la puerta del club
esperando que el
hombre sacara el
bote y las llevara de
paseo, ahora no sólo
corren regatas, tam-
bién las crean.

La Regata de la
Mujer, que se realiza
en marzo en celebra-
ción del Día Interna-
cional de la Mujer,
fue ideada por
Adriana quien se la
transmitió a
polvorita Ángela
que, por llevar mu-
chos años en el club,
cuando la explicó a
las autoridades, ce-
rró diciendo "al club

no le va a costar ni un peso". Y así fue, las mujeres se encar-
garon de conseguir los premios y de hacer la promoción:
"Mientras íbamos remando, nos acercábamos a otras reme-
ras y les decíamos 'chicas, miren que va a haber una regata de
mujeres'", contó Ángela.

En la primera edición se anotaron 90 remeras; en la
segunda, 120. La volvieron a hacer este año, pero como aún
había aislamiento obligatorio, cada remera corrió en su lugar
de origen y mandó los datos al Rowing. Participaron mujeres
de Entre Ríos, Corrientes, Córdoba, Santa Fe, Uruguay. Para
el 2022 suponen que batirán récord de inscripciones.

Otro gran logro fue subir al bote largo, es decir el
famoso 8. "Eso es como haber subido al poder del remo!",
exclamó jocosamente Ángela. Algunos hombres se mostra-
ron un poco renuentes y se miraron entre ellos como dicien-
do "si no lo pueden ni manejar".

Pero ellas demostraron que pueden y en cada regata
se enorgullecen de dejar la camiseta transpirada y recuerdan
con humor a aquellas mujeres que siguen prefiriendo la co-
modidad. Un ejemplo es la anécdota que, con entusiasmo
vivencial, contó Flor: "Muchos hombres reman con mujeres
de timonel, flaquitas, es una estrategia para ganar. Un día, en
una regata, nosotras llegábamos todas transpiradas y escu-
chamos que una minita nos gritaba 'agua, agua', venía de
timonel, con su camperita cerradita y nosotras, con un calor,
le gritamos 'defendé el género' y seguimos remando".

Las socias del Rowing Club Argentino han armado
un grupo generador de iniciativas, apoyadas por el actual
presidente que "es un hombre muy abierto". Ninguna compi-
te por espacios de poder. "Somos un equipo", aseguró
Adriana.

Decisión, humor, constancia y dedicación a la institu-
ción parecen ser las claves de estas mujeres del agua.

Por Mónica Carinchi

31 familias de San
Fernando firmaron
las escrituras de

sus viviendas
El Municipio de San Fernando junto al Ministerio de
Justicia y Derechos Humanos de la Provincia permi-
tieron que 31 familias de los barrios San Roque, Mil
Viviendas y Villa Jardín firmaran sus títulos de propie-
dad.

En el Museo de la Ciudad de San Fernando se lle-
vó adelante un nuevo acto ceremonial para avanzar en la
regularización dominial de los vecinos, con la presencia
de la Secretaria de Desarrollo Social, Educación y Medio
Ambiente y Concejal electa, Eva Andreotti junto a la Di-
rectora General de Desarrollo Habitacional e Integración
Urbana, Cecilia Mazzola y autoridades del Ministerio de
Justicia y Derechos Humanos de la Provincia de Buenos
Aires. En la ocasión se firmaron 31 escrituras, de las
cuales 25 corresponden a la operatoria Instituto de la Vi-
vienda, 2 de Plan Arraiga y 4 de la Ley 10.830.

"Hoy realizamos la firma de escrituras de vecinos
de Mil Viviendas, San Roque y Villa Jardín, el último paso
para obtener el título de propiedad. Siempre es un día de
felicidad poder realizar estos trámites porque es algo muy
importante para nuestros vecinos, un trabajo que se rea-
lizó en conjunto con el área de Desarrollo Social del Mu-
nicipio de San Fernando. Tener un título de propiedad es
un gran valor, da derechos y por sobre todo una garantía
para dejarles a nuestros hijos", explicó Eva Andreotti.


